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LIQUIDA
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sutil na posição oficial do Brasil, e não se sabe 
ao certo o que move o Presidente Bolsonaro à 
cautela com países ocidentais. Não seria que 
ele - e seus comandantes militares que o acom-
panharam a Moscou sensíveis ao “nacionalis-
mo” - teriam se sensibilizado com os argumen-
tos de segurança da Rússia? Ou que, na sua 
posição como Presidente da República, estaria 
mesmo preocupado com as consequências de 
um isolamento da Rússia que poderá afetar a 
economia brasileira. Afinal, Rússia e Ucrânia 
vendem 30% do trigo no mercado mundial, 
20% do milho. A Rússia é o maior exportador 
de fertilizantes. Tem quase 8% do mercado de 
exportações de petróleo (dado de dezembro), 
num mercado que já assinala a maior alta do 
preço do barril em sete anos, tendo ontem che-
gado a US$ 113.   A asfixia financeira russa, de 
outro lado, provocada pela retirada do país do 

sistema Swift de transferências interbancárias,  
poderá levar a um calote da dívida russa sem 
precedentes. Imaginem os níveis a que pode-
rão chegar a inflação no mundo e no Brasil?

Dúvidas. Enigmas, para futuros esclarecimen-
tos. Se houver tempo, pois o confronto Rússia x 
bloco ocidental, sobre o qual todos têm razões 
próprias e nenhum tem razão universal,  pode 
acabar numa guerra nuclear e aí não sobrará 
ninguém pra contar a história. Nem mesmo 
os que vivem dizendo que têm horror à Polí-
tica... Uma autora famosa, Barbara Tuchman, 
escreveu um livro, há anos, sobre decisões que 
levaram grandes Impérios à decadência – “A 
Marcha da Insensatez”. Se isso acontecer ago-
ra, é o fim. Não só do homem, supostamente 
“sapiens”, mas de grande parte da vida no pla-
neta. As baratas reinarão num universo de vida 
inferior.

A posição do Brasil no atual conflito da 
UCRÂNIA tem sido objeto de grandes contro-
vérsias. Para o ex chanceler Celso Amorim, ela 
é esquizofrênica. Ora parece que o Presidente 
Bolsonaro apoia a Rússia, aí o Embaixador do 
Brasil na ONU, Ronaldo Costa, vota com os di-
plomatas ocidentais contra a Rússia, então vol-
ta  o Presidente e insiste que cada nação deve 
defender seus interesses próprios, insinuando 
uma divergência com seu próprio represen-
tante na ONU.  Tá, realmente, meio confuso . 
O Departamento de Estado dos Estados Uni-
dos não está satisfeito com a hesitação bra-
sileira. Quer mais clareza. Tradicionalmente, 
a posição do Itamaraty sempre foi de tempe-
rança e defesa intransigente da Carta das Na-
ções Unidos pela soberania inviolável de cada 
país membro e autodeterminação dos povos. 
Isso não é novidade no Direito Internacional. 
Desde o Congresso de Westphalia, em 1648, 
depois de vários conflitos religiosos, firmou-se 
o princípio da soberania de cada Estado sobre 
seus destinos, mas impediu a Alemanha de 
se unificar, o que só ocorreria, a duras penas, 
dois séculos depois, levando o mundo a 100 
milhões de mortos em duas guerras mundiais. 
Aos conflitos pela fé, sucederam-se as dispu-
tas por um lugar nos mercados.  Estaria, ago-
ra,  a tradicional Casa de Rio Branco, que tive 

oportunidade de servir como Professor,  sen-
do pressionada? Analistas dizem que, enfim, 
esta, a posição diplomática, é a que vale e é 
a que vem  sendo levada aos foros internacio-
nais. Fica, porém a dúvida: como, enfim, esta 
instituição vem conseguindo domar o espírito 
pouco  cordial de Bolsonaro e seus seguidores 
que prefeririam a Rússia? Como se explicaria 
isso tudo?

A jornalista Eliane Cantanhede, de O ESTADO 
DE SÃO PAULO, arrisca: O Almirante de Esqua-
dra FLAVIO ROCHA, Secretário de Assuntos 
Estratégicos do Palácio do Planalto, vem segu-
rando o Presidente para que deixe o assunto 
a cargo do Itamaraty. É uma hipótese. Ainda 
assim, restaria saber a quem interessa uma 
posição mais favorável à Putin e Rússia. A mes-
ma jornalista acredita que é o reduto “ideoló-
gico”, mais radical, de extrema direita, que es-
taria influenciando o Presidente, pois veriam 
em Putin um estilo autoritário e conservador 
mais identificado com seus próprios ideais. 
Segundo ela, estes segmentos veriam, nos de-
mocratas americanos e no Governo Biden, as-
sociação velada com  esquerdistas europeus; 
seriam uma janela para o marxismo cultural 
que comanda  rupturas com o conservadoris-
mo de costumes. Mera hipótese, sujeita à con-
firmações. Há, indiscutivelmente, uma fratura 

OPINIÃO 

O Brasil no conflito da Ucrânia

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Silvano Borja cita economia de água e de dinheiro como vantagens, além de lembrar que a falta deste recurso causam probemas na urbanidade.

Na sessão da Câmara de Vereadores 
de Torres, realizada na quarta-feira, dia 
2 de março, entrou em 1ª sessão de 
pauta (das três necessárias) o Projeto 
de Lei Complementar 01/2022, de au-
toria do vereador Silvano Borja (PDT), 
que acrescenta artigos no Código de 
Obras do Município de Torres. O com-
plemento obriga - se a lei for aprovada 
- que as construções comerciais, resi-
denciais (unifamiliares ou multi-fami-
liares) ou condominiais, com mais de 
400m² de área construída tenham que 
apresentar medidas para captação, ar-
mazenamento e utilização de água pro-
veniente das chuvas.

Conforme o projeto, a água das 
chuvas será captada na cobertura ou 
em sistemas de captação de águas das 
edificações e encaminhada às cister-
nas ou tanques, para ser utilizada em 
atividades que não requeiram o uso 
de água tratada, proveniente da Rede 
Pública de Abastecimento, tais como: 
a) rega de jardins e hortas; b) lavagem 
de vidros, calçadas e pisos; c) lavagem 
de veículos.

 Na justificativa da matéria propos-
ta, o autor do PL defende que o planeta 
está atravessando (em diversas partes 
do globo) um período crítico devido à 
escassez de águas, vinculado ao custo 

alto para sua captação, tratamento e 
distribuição. O vereador idealizador da 
matéria lembra que a criação de reser-
vatórios para acumular a água da chuva 
dará aos proprietários dos imóveis uma 
maior economia ao final de cada mês.

Outra vantagem citada por Silvano 
Borja, na justificativa do PL, é a de que 
a região do Litoral Norte seguidamente 
tem chuvas fortes. E que praticamente 
todo o volume é escoado para o solo, 
um desperdício que, além de causar 
alagamentos em vias, poderia ser evi-
tado em parte se a maioria das edifica-
ções no município tivesse cisternas ou 
caixas de recolhimento. 

Vereador de Torres propõe lei para que haja cisternas 
para captação de água em edificações da cidade

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Prezados(as) Associados (as),

O Presidente da Associação Espiritualista de Umbanda e Cul-
tos Afros Luz e Caridade, no uso de suas atribuições legais,-
convoca quadro de associados para realização de ASSEM-
BLEIA GERAL à realizar-se no dia 13 de MARÇO de 2022, das 
17:00 às 19:00. Primeira chamada às 17:00 e segunda cha-
mada às 17:30,no endereço Avenida do Riacho ,nº678,nesta 
cidade.
Com a seguinte ordem do dia:

1. Prestação de contas da Diretoria;

2. Atualização dos cadastros de Associados;

3. Procissão de Ogum :organização;

Torres,28 de fevereiro de 2022.

Edvilson da Silva Rocha
Presidente

Vereador Rafael Silveira (PSDB) - junto com deputado de seu partido - se reuniu com Coronel da BM em Torres

No final da semana passada, 
o presidente da Câmara dos 
Vereadores de Torres, Rafael 
Silveira (PSDB), acompanhado 
do Deputado Federal Daniel 
Trzeciak (PSDB), visitou o novo 
comandante da Brigada Militar 
do RS, Coronel Feoli.  Na opor-
tunidade o vereador torrense 
celebrou com o Coronel Feoli a 

conquista de três viaturas para 
a BM do batalhão do litoral. 
Ainda assim, Rafael Silveira so-
licitou que houvesse o envio de 
maior número de efetivo da BM 
para que fiquem fixos na cidade 
após a temporada de verão.

Para o vereador, com os dois 
anos de políticas de isolamen-
to por conta da pandemia, au-

mentou significativamente o 
número de pessoas que fixaram 
residência no litoral, “É muito 
importante, para a comunidade 
e os turistas que visitam Torres, 
que tenhamos, além das nos-
sas belezas e qualidade de vida, 
também cada vez mais uma 
cidade segura” finaliza Rafael 
Silveira.

Presidente da Câmara de Torres comemora novas viaturas, 
mas pede mais efetivo policial na baixa temporada

Dilson Boaventura, no entanto pede que processo não fira o direito de 
propriedade do imóvel. Casarão fica no município de Torres na divisa 

com Mampituba

Está tramitando na Câmara dos Vereado-
res de Torres uma INDICAÇÃO, de autoria do 
vereador Dilson Boaventura (MDB), que pede 
que o Poder Executivo que seja viabilizado um 
projeto de tombamento patrimonial cultural 
no Casarão dos Müller, localizado na Vila Lo-
thhammer, em Torres, na divisa com o municí-
pio de Mampituba. 

O autor justifica seu pedido afirmando que 
o casarão, construído em 1881, consequente-
mente com 141 anos de existência, merece 

ser preservado pelo seu valor histórico e ar-
quitetônico. Mas lembra também que a exis-
tência do imóvel representa muito para o le-
gado que a família deixou, em nome dos seus 
descendentes e da comunidade em geral. 

Dilson afirma que sua indicação é de que 
o tombamento não seja feito no sentido de 
alteração da propriedade do imóvel. Mas sim 
que busque o sentido da não demolição do 
casarão, mantendo o patrimônio histórico que 
este representa para Torres.  

Vereador de Torres quer projeto 
de preservação arquitetônica do 

Casarão dos Müller

Histórico Casarão dos Müller (Por Efreu Quintana, em Rede Cultura Torres)
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Para a associação, a 
nova medição, se for co-
locada oficialmente na 
atualização do Plano Di-
retor, vai afastar de vez 
a cobrança de tributos 
sobre estes imóveis, que 
pertencem à cidade e não 
a União. E desta forma, 
Torres poderia estar cor-
reta ao cobrar IPTU de um 

terreno ou imóvel que já 
possui cobrança de ou-
tros impostos, como atu-
almente acontece, evi-
tando fazer parte de uma 
errônea bitributação. 

O estudo também lem-
bra que a proposição para 
retificação da linha pre-
amar média, que deter-
mina as áreas de terrenos 

de marinha ou acrésci-
mos na cidade de Torres, 
vai dar embasamentos 
aos tribunais referentes 
a várias ações - que com-
provam que esta demar-
cação foi feita de forma 
errada em Torres. 

Na prática a linha de 
medição refeita e coloca-
da no Plano Diretor irá ilu-

minar de uma forma justa 
e científica as decisões, 
sobre assuntos de imó-
veis e licenças,  dadas ou 
formalizadas pela prefei-
tura com relação a estes 
terrenos mais próximos 
da orla, dividindo bem o 
que é considerado parte 
do preamar ou parte da 
urbanidade locais. 

A Associação dos Ar-
quitetos e Agrônomos de 
Torres (Asenart), realizou 
um trabalho de remarca-
ção do traçado do perí-
metro urbano da cidade 
de Torres - consignado 
após 143 anos de urba-
nização.  Mas o objetivo 
secundário do trabalho 
foi o de dar luz para que 
haja uma nova medição 
oficial do chamado Ter-
reno de Marinha, junto a 
orla da cidade. E pedem 
que tudo isto seja indexa-

do a atualização do Plano 
Diretor, que está para ser 
apresentado na Câmara 
Municipal ainda em 2022 
(pelo que se roga). 

Os terrenos de mari-
nha são uma medição 
utilizada pelo do Patrimô-
nio da União (SPU – ór-
gão do Governo Federal) 
que atingem as quatro 
primeiras quadras de 
Torres a partir da orla, 
e as primeiras quadras 
frente ao Rio Mampituba 
(conforme pode ser ob-

servado na imagem).  E 
o estudo do engenheiro 
Marco Colares Machado, 
da Asenart, lembra que 
a marcação é oriunda de 
um trabalho feito pelo 
governo federal do Brasil 
de 1831. Ele afirma,  ain-
da,  que o estudo,  além 
de antigo e superado, es-
taria errado. É que a “pre-
amar média” (maré alta) 
para a Asenart jamais foi 
correta, mesmo que seja 
utilizada para processos 
oficiais pela SPU. “Basta 

questionar o pescador 
mais antigo: quando da 
implantação e fundação 
da cidade, não se tem 
nenhuma notícia da pos-
sibilidade de haver uma 
preamar média que atin-
ja os limites das dunas 
na orla marítima, como 
já apontado em periciais 
judicias, que estabelece-
ram estas conclusões da 
não existência desta linha 
de 1831”, afirma o enge-
nheiro Marco Antônio no 
documento.

TORRES

Estudo da Asenart desfaz erro histórico sobre 
medição da área de marinha em Torres 

Entidade encaminhou trabalho para que seja colocado na revisão do Plano Diretor Urbano de Torres a ser debatido e aprovado no Poder Legislativo neste ano

VOCÊ JÁ PENSOU EM SER SÓCIO DE UMA ACADEMIA EM TORRES? 

CHEGOU A OPORTUNIDADE!!
- Vende-se 50% de ações de uma academia bem localizada, 

no centro na cidade de Torres

- com uma carteira de cerca de 700 alunos

Interessados entrar em contato:
 51-2144-2094 (telefone e whatsApp)

No mapa, consta a diferença da medição do ano de 1831 a 
de 1929, quando foi determinado o erro na primeira demar-

cação, já comprovado em apelação no judiciário

Fim da bitributação

Neste sábado, 5 de março, serão 
realizadas em Torres, a partir das 15h, 
duas grandes partidas pelas quartas 
de final da categoria livre do Praiano 
de Beach Soccer. Uma delas será Le-
ões da Praia x Canto da Ronda-  onde 
a equipe que levar a melhor dispu-
tará a Semifinal (no dia 6 de março, 
a partir das 16h) contra a equipe do 
Atlético Torres, que conta com con-
ceituados atletas da cidade. Ainda 
no dia 05 de março, às 16h, teremos 
outro jogo das quartas de final entre 
GUARITA x ADESCOM - onde o ven-
cedor deste confronto enfrentará a 

equipe do E.C Mar azul no dia 06 de 
março.

Também neste final de semana (05 
e 06 de março) acontece a quarta e 
quinta rodadas da Categorias Vetera-
no (+35) do Praiano, onde se enfren-
tarão: no DIA 05, às 17h, MAR AZUL 
X ADESCOM; às 18h tem MEIA BOCA 
X FORCA JOVEM; Já no DIA 06 às 18h 
tem MAR AZUL X FORÇA JOVEM e às 
19h MEIA BOCA X PANELA F.C.

Na categoria Feminina a grande 
e renomada equipe da TPM ( TOCA 
PRA MIM) está garantida na Final, 
porém seu adversário vai depender 

do confronto entre as equipes da AS-
GARD X SOCCER GIRLS. Já na catego-
ria Veterano (+50) a  atual bicampeã 
do Praiano de Beach Soccer, São João 
Velha Guarda, 
está com a vaga 
garantida na gran-
de Final aguardan-
do a definição do 
confronto entre as 
equipes do UNI-
DOS X ADESCOM. 
Estas duas gran-
des Semifinais 
estão com data 

agendada para dia 12 de março a 
partir das 17h na Arena de Esportes

As grandes finais do Praiano de 
Beach Soccer, em todas as categorias 

( Livre, Master, Veterano e Feminina), 
ocorrerão no dia 13 de março, na 
Arena de Esportes da Praia Grande, a 
partir das 15h. 

Campeonato Praiano de Beach Soccer 2022 vai chegando 
em sua reta final nas areias da Praia Grande

As finalíssimas do Praiano de Beach Soccer, em todas as categorias ( Livre, Master, Veterano e Feminina), ocorrerão no dia 13 de março

Cerca de R$ 434 mil foram 
comercializados na 9ª Feira 
Estadual de Agricultura Fami-
liar que ocorreu entre os dias 
24 de fevereiro e 1º de março 
na Rua Itapeva junto à Praça 
XV de Novembro. Conforme 
o secretário municipal de De-
senvolvimento Rural e Pesca, 
José Vanderlei Brocca, as ven-
das superaram as expectati-
vas nesta edição da Feira do 
Sabor Gaúcho.

Foram comercializa-
dos1.900 kg queijo, 2.000 kg 
embutidos ( salames e copas), 
1.700 vidros de geleias, 300 
litros de sucos diversos, além 
de flores, artesanatos, chips, 
vinhos, mel, doces e outros 
produtos que são processa-
dos nas propriedades rurais. 
Além da Feira ser uma atração 
turística que já faz parte do 
feriado de carnaval na cidade, 
também gera renda para as 

famílias de agricultores e tam-
bém tem o intuito de incen-
tivar nossos agricultores no 
incentivo a criação de novas 
agroindústrias no município.

Na solenidade de abertura, 
as autoridades destacaram 
que as agroindústrias preci-
sam deste espaço de comer-
cialização. Esta é a principal 
alternativa para o desenvolvi-
mento econômico e social do 
campo garantindo também a 

sucessão familiar na proprie-
dade. A cada nova edição os 
empreendimentos têm fide-
lizado clientes. A Feira é pro-
movida pela FETAG-RS, Pre-
feitura Municipal de Torres, 
EMATER, Governo do Estado 
(Secretaria da Agricultura, 
Pecuária e Desenvolvimen-
to Rural (SEAPDR), Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de 
Torres, com o patrocínio do 
Sicredi.

Feira  Estadual da Agricultura Familiar superou 
expectativa de vendas em Torres

Cerca de R$ 434 mil foram comercializados na 9ª Feira Estadual de 
Agricultura Familiar que ocorreu entre os dias 24 de fevereiro e 1º de março
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Com Prefeitura de Torres
____________________

TORRES - Com o objetivo de 
aprimorar a assistência à saúde 
pública em Torres, foi debatido na 
manhã dessa última terça-feira, 22 
de fevereiro, o fluxo de trabalho no 
Pronto Atendimento 24 horas. O 
assunto foi tratado pela secretária 
municipal de Saúde, Hélvia Sanae 
Mano, durante visita da coorde-

nadora regional de Saúde, Janete 
Ferri Teixeira. Participaram também 
desta reunião de operacionalidade, 
servidoras do setor de Planejamen-
to, Ana Paula da Rosa e Lígia Mara 
Ribeiro.

Conforme a secretária, o gover-
no está empenhado em promover o 
melhor atendimento na saúde para 
quem vive em Torres com o melhor 
aproveitamento dos recursos. Para 
tanto também foram abordadas 

questões sobre o lançamento de 
códigos no sistema, orientação so-
bre procedimento a ser digitado, 
entre outros.

Além do fluxo de atendimento 
no PA 24h, a reunião ainda tratou 
sobre o atendimento da Covid-19 
que ocorre no Parque do Balonis-
mo, de segunda a segunda, das 
8h às 20h. O encontro ocorreu na 
Secretaria Municipal de Saúde de 
Torres.

SAÚDE

Debatida rotina do Pronto Atendimento 24h 
com a Coordenadoria Regional de Saúde

O prefeito de Torres, Carlos 
Souza e a secretária munici-
pal de Saúde, Hélvia Sanae 
Mano receberam no dia 24 
de fevereiro, emenda parla-
mentar do deputado federal 
Elvino Bohn Gass no valor de 
R$ 250 mil para a área da Saú-
de. A aprovação da emenda 
sugerida pelo vereador Moi-
sés Trisch, foi anunciada em 
visita ao gabinete do prefeito.

Trata-se de emenda par-
lamentar individual do Orça-
mento Geral da União para 
2022 no Ministério da Saúde 

para o Fundo Municipal de 
Saúde visando a estruturação 
da rede de serviços da Aten-
ção Primária à Saúde. O pre-
feito agradeceu, destacando 
a parceria com os vereadores 
e deputados, comentando 
que desta maneira esta área 
fica mais fortalecida para a 
população. “Este recurso é 
oriundo da boa relação com 
deputados e vereadores, sen-
do muito importante para o 
desenvolvimento de Torres”, 
disse. (FONTE: Prefeitura de 
Torres)

Prefeito recebe nova emenda parlamentar para a Saúde torrense
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Mais uma vez incêndio próximo ao Parque do 
Balonismo e causa transtornos a população torrense

No domingo, dia 27 de fevereiro, 
mais uma vez aconteceu um grande 
foco de incêndio em área nos fundos 
do Parque do Balonismo. A questão 
é recorrente, porque no local há um 
depósito irregular de lixo (móveis e si-
milares) descartado por pessoas que 
fazem fretes ou até por moradores e 
veranistas que se livram de seus per-
tences no lugar.  Tanto que diversos 
pedidos de providências em relação 
às queimadas - tanto no transbordo 
próximo à Ulbra como também no 

Recivida - já foram protocolados por 
vereadores nos últimos anos.

A FOLHA recebeu várias imagens 
oriundas de moradores da cidade 
denunciando o fogaréu, que além de 
poluidor do ar pode se tornar perigo-
so - pela possibilidade do vento pro-
pagar as chamas para a área urbana 
ou até para o Parque Itapeva, cau-
sando danos materiais e ambientais 
diversos. 

Informações obtidas por leitores 
dão conta que á área está sendo li-

cenciada pela secretaria do Meio 
Ambiente da prefeitura de Torres 
para que se torne uma área de 
“transbordo de resíduos sólidos” e 
deve receber parecer do Conselho 
Municipal do Meio Ambiente.

Não há informações sobre quem 
originou o fogo ou as causas do in-
cêndio, mas  as evidências apontam 
que tenha sido intencional e crimino-
so, feita por quem queria eliminar os 
destroços do ambiente ao causar o 
incêndio. 

Local é utilizado para descartar móveis e utensílios irregularmente, mas estaria sendo licenciado para ser um local oficial de transbordo de resíduos sólidos.

Em Torres, praça da Praia Grande terminou madrugada 
tomada por lixo após movimento intenso de Carnaval

Com Maria Stolting 
(Rádio Maristela)
______________

De acordo com o 
2º Batalhão de Poli-
ciamento de Áreas 
Turísticas (2º BPAT) 
em todas as cidades 
do litoral norte, foram 
constatados diversos 
pontos com aglome-
rações de pessoas, 
tendo a Brigada Mili-

tar, com ações de visi-
bilidade e orientação, 
acompanhado as fes-
tividades sem a neces-
sidade de intervenção 
policial.

Em Torres, a aglo-
meração se formou na 
noite de 28 de feverei-
ro, na Praça Claudino 
Nunes Pereira, locali-
zada na Praia Grande, 
também conhecida 
como “Praça do Xa-

drez”. O local já é um 
tradicional ponto de 
reunião de pessoas, 
principalmente duran-
te os finais de semana 
do verão e festas como 
Réveillon e Carnaval.

Em vídeo que circu-
la pelas redes sociais, 
é possível notar gran-
de quantidade de lixo 
deixada por frequen-
tadores no chão da 
praça, como sacolas 

plásticas e garrafas de 
bebidas alcóolicas.

O secretário do 
meio ambiente de 
urbanismo de Torres, 
Júlio Agápio, explicou 
que o município ha-
via se preparado para 
o aumento do mo-
vimento na área: “O 
município espalhou 
contêineres no local 
por saber que haveria 
muita gente na pra-

ça. Mesmo assim, foi 
registrado muito lixo 
pelo chão. Falta edu-
cação e sensibilidade.” 
opinou.

A secretaria infor-
mou ainda que a Praça 
Claudino Nunes Perei-
ra foi limpa por uma 
equipe da prefeitura 
antes do amanhecer. 
Foram retirados do lo-
cal mais de três cargas 
de caminhão de lixo.

LIXO NOS MARES: Plástico corresponde a 48,5% 
dos itens encontrados no mar do Brasil

Um diagnóstico feito pelo progra-
ma Lixo Fora D’Água, da Associação 
Brasileira de Empresas de Limpeza 
Pública e Resíduos Especiais (Abrel-
pe), mostrou que os resíduos plásti-
cos correspondem a 48,5% dos mate-
riais que vazam para o mar. Segundo 
o levantamento, os 15 itens mais en-
contrados nas análises representam 
80,3% dos resíduos que vão parar na 

costa brasileira. 
Depois do plástico, a guimba (ou 

bituca) de cigarro e o isopor apare-
cem em segundo e terceiro lugares 
entre os itens mais encontrados. 
Os outros 19,7% abrangem artigos 
como roupas e apetrechos de pesca, 
entre outros. Todos fazem parte de 
uma amostra que soma 16.733 itens 
retirados da areia, da praia e de man-

guezais.
O levantamento faz parte de um 

trabalho feito pela Abrelpe desde 
2018 em 11 cidades da costa onde 
vivem 14 milhões de habitantes.

Vazamento de lixo

Segundo um dos relatórios, as 
três principais fontes de vazamento 

de lixo no mar são 
as comunidades nas 
áreas de ocupação 
irregular, próximas 
aos cursos d’água, 
os canais de drena-
gem que atravessam 
a malha urbana e a 

própria orla da praia em sua faixa de 
areia.

“Os resultados do programa Lixo 
Fora D’água permitem afirmar que 

a melhor solução para o problema 
do lixo no mar reside justamente no 
aperfeiçoamento dos sistemas e in-
fraestrutura de limpeza urbana nas 

cidades, que deve 
acontecer junto a 
programas perma-
nentes de educação 
ambiental implemen-
tados em todas as 
camadas da popula-
ção”, explicou o pre-
sidente da Abrelpe.

Fonte: 
Agência Brasil



A FOLHA 9SEXTA-Feira, 4 de Março de 2022

Mulher – força e sensibilidade
Por Mônica Leal
Jornalista e Vereadora de Porto Alegre/RS

A cada ano escutamos que as pessoas só se manifestam sobre o 
Dia Internacional da Mulher em função da data e que dia da mulher 
é todo dia. Já há um certo movimento comum que preconiza que as 
mulheres não deveriam ser lembradas de forma institucionalizada 
e obrigatória, pois assim é que se exalta minorias, que precisam de 
visibilidade. No caso de um dia da mulher, homenagens, agrados, 
flores e bombons acabam soando como manifestações machistas. 
Mas não há como negar que o 8 de março é sim um dia mundial im-
portante de mobilização para que se preste mais atenção na força 
feminina, no seu papel, no preconceito e nas injustiças que as mu-
lheres sofrem, lembrando sempre a história dos direitos conquista-
dos ao longo do tempo com muita determinação, que é uma das 
características mais marcantes das mulheres. Nos manifestamos 
para bradar contra a existência e o aumento considerável dos fe-
minicídios, contra todo o tipo de assédio e contra as desigualdades. 
Como vereadora de Porto Alegre, através do meu mandato, de-

fendo e represento outras mulheres, enfrento o machismo desse 
meio predominantemente masculino e atuo na tarefa de trabalhar 

e contribuir para um quadro de maior igualdade na política, onde 
os degraus vêm sendo conquistados com persistência, outra carac-
terística de destaque no sexo feminino.  É nessa vivência que cons-
tato que se tivéssemos mais mulheres nessa área o mundo estaria 
bem melhor. Acredito que a presença das mulheres na política au-
menta e muito as possibilidades de transformação do mundo em 
um cenário mais sensível, mais sensato, justo e menos corrupto e 
violento. Nota: no Brasil somos maioria e mais de 52% do eleitora-
do.
É visível o crescimento da participação feminina no mercado de 

trabalho, nos diversos segmentos da sociedade, na liderança co-
munitária e no voluntariado. E nesses últimos tempos de pandemia 
do coronavírus vimos as mulheres fazendo a diferença na linha de 
frente nos hospitais, nas instituições científicas e de pesquisa, nos 
gabinetes de crise e no processo da vacinação contra a Covid-19.  
A luta é diária, seja dia 08, dia 20 ou dia 30, porque é diariamente 

que construímos, com a nossa especial sensibilidade e habilidade, 
um ambiente de respeito e amor onde quer que estejamos.

MULHERES 

Movimento da ONU mobiliza homens pelo fim da 
violência contra as mulheres nas praias gaúchas

Um movimento com ban-
deiras estampadas pela frase 
“Violência contra as mulheres 
NÃO” chamou a atenção de 
quem estava nas praias de Tor-
res, Capão da Canoa e Imbé, no 
feriadão de carnaval. Dezenas 
de integrantes e apoiadores do 
Comitê Gaúcho Eles por Elas - 
He For She, da ONU Mulheres, 
caminharam pela areia pedindo 
um olhar mais atento da popu-
lação, quanto a possíveis casos 
que possam estar ocorrendo 
em qualquer ambiente. 

O grupo fez abordagens de 
conscientização aos veranistas, 
pelo fim da violência, do assé-
dio e do abuso contra o público 
feminino. Também entregou 
material informativo durante 
o trajeto e orientou as pessoas 

sobre as formas de agir, para 
que qualquer um possa fazer a 
denúncia, quando identificar ca-
sos de violência física, sexual ou 
psicológica.

Segundo o coordenador do 
comitê, Edegar Pretto, que li-
dera pela quinta vez a campa-
nha no litoral, as pessoas estão 
abertas e querendo conversar 
sobre este assunto. Para ele, a 
praia, onde homens e mulhe-
res estão com as suas famílias 
reunidas confraternizando, é 
um ambiente propício e que 
possibilita um diálogo franco 
e transparente sobre como re-
duzir os números assustadores 
de violência contra as mulhe-
res registrados no Rio Grande 
do Sul.  “É muito grave nós ter-
mos perdido 97 mulheres víti-

mas de feminicídios, só no ano 
passado. Milhares de mulheres 
estão sofrendo violência neste 
momento, e muitas delas estão 
quietas porque ainda não sen-
tiram a proteção do Estado e a 
mobilização da sociedade para 
acolhê-las como vítimas e sem 
julgamento”, ressaltou Pretto. 
A deputada federal Maria do 
Rosário também participou das 
ações de conscientização.

O advogado Egbert Mall-
mann, 37 anos, de Porto Alegre, 
ficou sabendo da campanha 
no litoral pelas redes sociais, e 
fez questão de caminhar jun-
to com a namorada Mariana 
Dermmam, também advogada, 
em apoio ao grupo e à causa. 
“Uma campanha de combate 
à violência contra as mulheres 

é especialmente importante 
nessa época de carnaval, onde 
os índices aumentam bastante. 
Nós, homens, precisamos nos 
engajar, dialogando com outros 

homens sobre assuntos como 
consentimento, abusos e sobre 
as diferentes formas de violên-
cias contra mulheres e meni-
nas”, observou.     

A campanha do Comitê Eles por Elas, da ONU Mulheres, tem o objetivo de chamar os veranistas para que sejam multiplicadores 
da luta pelo fim da violência, do abuso e do assédio. Ação ocorreu também em Torres

Contra o feminicídio
No Rio Grande do Sul, o nú-

mero de feminicídios é maior a 
cada ano. Os 97 casos ocorridos 
em 2021 estão 21% acima dos 
números do ano anterior, que 
teve 80 vítimas. Só no mês de 
janeiro de 2022 já foram 10 mu-
lheres assassinadas por esse tipo 
de crime no estado. Nos 23 mu-
nicípios da Associação do Litoral 

Norte foram registrados três fe-
minicídios no ano passado.

O Comitê Gaúcho Eles Por 
Elas realiza campanhas de cons-
cientização contra a violência 
de mulheres, conversando com 
o público masculino para que 
eles possam ser multiplicado-
res, junto a outros homens, do 
seu grupo de amigos, familia-

res, colegas de trabalho, entre 
outros. A organização, ligada à 
ONU, também busca  orientar as 
mulheres, para que elas se reco-
nheçam dentro de um ciclo de 
violência e tenham coragem de 
romper o silêncio e denunciar o 
agressor.

* TEXTO por Leandro Molina 
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Se os Estados no mundo não tives-
sem ainda tanto poder sobre as pessoas 
das nações,  estas coisas não acontece-
riam. A coerção é uma das maiores ma-
zelas da humanidade. Ela é corruptora 
de almas desde uma relação entre uma 
pessoa com o estado (ou chefia) e se 
multiplica de forma geométrica tanto 
quanto vai envolvendo famílias, bairros, 
cidades, estados federativos e nações. 

O extremo destas mazelas oriundas 
do poder da coerção já foi (e ainda é) 

mostrado em regimes ditatoriais de na-
ções socialistas radicais, como as que 
praticam regimes similares ao comunis-
mo. Tudo inicia com uma promessa de 
igualdade extrema feita por um gover-
no em nome de um golpe, que também 
é chamado de revolução, às vezes infe-
lizmente conseguida em um processo 
eleitoral.  O segundo passo dos ditado-
res é o de cadastrar as pessoas e passar 
a fornecer “direitos” a estas na forma 
de dinheiro ou na forma de benefícios 
físicos, como emprego, casa, comida e 
etc. Depois vem a cobrança: Os gover-
nos passam a exigir comportamentos 
das pessoas em nome da “Pátria”, jus-
tificados justamente pelos “benefícios” 
dados a elas de forme sistêmicas, o que 
acaba gerando uma espécie de lavagem 

cerebral nos viventes; os cidadãos que 
se rebelam contra são punidos; as infor-
mações de fora que mostram as mazela 
destes sistemas de governo são censu-
radas, assim como leis locais proíbem 
que estas sejam publicadas seja lá onde 
for; e as pessoas são proibidas de sair 
do país (como em Cuba) como ato final 
do presídio que é o comunismo. 

Tudo isto inicia com o poder do Esta-
do perante as pessoas, seja lá qual for 
o regime. Portanto, trabalhar para que 
a civilidade de uma nação seja inver-
samente proporcional à interferência 
e dependência dos moradores do país 
perante favores ou serviços do Estado 
estabelecido deveria ser o maior medi-
dor de modernidade dos países no pla-
neta. Só que a ONU e as Nações Unidas 

não gostam disto, porque elas existem 
justamente para interferir nos estados 
quando em conflitos. E caminham para 
uma espécie de governança mundial, 
que não é possível acontecer de forma 
saudável pelos mesmos motivos acima.   
Muito menos tecnocratas de carteiri-
nha como o Putin, a família Castro (em 
Cuba) e outros tantos que estão pelo 
mundo ainda com a utopia inalcançá-
vel do “mundo melhor” através da in-
terferência total do estado na vida das 
naçõe,s que acaba levando a situações 
como a escrita por Aldous Huxley, no 
clássico  e best seller livro  “Admirável 
Mundo Novo”. E esta tentativa inglória 
que leva às guerras, uma atitude pri-
mitiva e que deveria estar somente na 
história da humanidade. 

SEMPRE A CULPA É O EXCESSO DE ESTADO

Os exércitos deveriam existir 
para guardar as fronteiras das 
nações das ações de bandidos, 
traficantes, contrabandistas e de 
invasões eventuais de pessoas físi-
cas. Além de agirem em nome do 
Estado de direito contra levantes 
internos factualmente provados, 

que são de roubo de interesses à 
força. 

O treinamento para a Guerra 
dos exércitos deveria, portanto, 
ser feito somente para casos de 
ajuda contra movimentos mun-
diais de loucos, como o terroris-
mo, por exemplo. Guerras entre 
nações deveriam ser proibida de-
finitivamente. E resolvida por tri-
bunais mundiais, balanceados por 
ideologias civilizatórias diferentes. 

Armamento para batalhas e 

guerras entre exércitos deveriam 
ficar em último plano nas nações. 
Não é coerente gastar dinheiro 
do povo para manter estoques de 
equipamentos e munições para 
uma eventual guerra, pois guerra 
entre nações deve ser decidida 
nos tribunais mundiais, com di-
reito a opinião de todos os povos 
envolvidos através de votação.  
Munição e armamento estratégi-
co ficariam restritos a cobertura 
de fronteiras contra malfeitores 

em geral, o que dignificaria ainda 
mais o trabalho dos militares da 
ativa. 

Não há nada que justifique um 
avião atirar uma bomba em um 
prédio, em uma fábrica ou em 
uma instituição. Trata-se de uma 
covardia tratar o assunto na força 
bruta, seja a força que houver, e  
deixar de lutar pelas coisas atra-
vés do diálogo e de diplomacia 
entre nações. 

Acho que o presidente Putin 

deveria renunciar ao seu cargo de 
primeiro homem da Rússia, como 
ato de reconhecimento de seu o 
erro e de sua arrogância demasia-
da. Acho que os generais, ou seja 
lá quem forem os tomadores de 
decisão na hierarquia logo abaixo 
do presidente, se retirariam tam-
bém. E até algumas das deman-
das da Rússia poderiam ser acei-
tas pela Ucrânia, desde que fosse 
após a desistência da violenta e 
covarde invasão de seu país. 

GUERRA DEVERIA SER COISA DO PASSADO III

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

GUERRA DEVERIA SER COISA DO PASSADO
A Guerra é a mais deplorável 

demonstração de recaída ao pri-
mitivismo dos humanos. Ela por si 
só deveria estar fora de nosso vo-
cabulário, tal são as possibilidades 
atuais de se conseguir as coisas 
que se quer sem ter que roubar ou 
usar de força armada contra o ou-

tro. E isso serve para uma pessoa 
ou para uma nação, sem diferen-
ça. Tenho visto muitas analises so-
bre conflito na Europa, entre Rús-
sia e Ucrânia, o que me preocupa 
porque explicações sobre motivos 
para guerra não deveriam existir, 
deviam ficar somente na explica-

ção do tamanho da barbárie e não 
das táticas ou de “motivos geopo-
líticos”. 

O início de uma guerra é um ato 
irracional, irresponsável e deve 
ser repudiado em qualquer situa-
ção. Não há histórico de lutas an-
tigas que expliquem uma guerra. 

O término das grandes guerras en-
tre nações, que parecia ter ocor-
rido no final da segunda guerra 
mundial (na década de 1940), já 
deveria ser considerado um passo 
adiante da civilização, sem retor-
no. Ou seja, falar em guerra deve-
ria ser o mesmo que achar normal 

uma pessoa assassinar ou agredir 
fisicamente a outra para obter al-
guma coisa para si, uma postura 
pré-histórica e uma covardia, que 
mostram uma doença que deve 
ser atacada como tal, em proces-
sos de saneamento psicológico ou 
psiquiátrico. 

GUERRA DEVERIA SER COISA DO PASSADO II
Tentar saber qual foi a decisão 

de Hitler para entrar em Guerra, 
por exemplo, não deveria fazer 
parte de estratégias de guerra e 
de dados para análises do conflito 
atual entre a Rússia e a Ucrânia; 
deveria, ao contrário, ser um trata-
do de diagnóstico de uma pessoa 
insana e que deve ser guardada 

longe da sociedade. 
Saber o poderio de um exército 

perante outro deveria ser o mes-
mo que saber se uma briga encer-
rou com um tiro contra o oponen-
te - que só possuía um pedaço de 
pau - e não uma explicação tec-
nocrata de como uma nação têm 
mais poder do que a outra, pois 

se trata de utilizar a força militar 
contra o adversário, uma infelici-
dade quando há inúmeras formas 
de conseguir se chegar ao mesmo 
resultado com debates, com opini-
ões de terceiros ou por um tribu-
nal internacional, por exemplo. 

Querer falar sobre poderio de 
armas atômicas, então, beira ao 

ridículo. Uma arma que pode des-
truir nações inteiras com um aper-
to de um botão é tão surreal quan-
to falar sobre formas de "suicídio 
mais correto”. Quando se tem na 
mão armas exterminadoras como 
estas (que deveriam ser extintas), 
não haveria ter debate sobre quem 
pode usar ou quem não pode usar, 

porque a simples ideia de disparar 
uma bomba atômica é uma covar-
dia tão grande que não deveria ser 
cogitada. É como dar poder a um 
médico de interromper e desligar 
os aparelhos de um paciente vivo 
em uma sala de cirurgia - por con-
ta de vingança, de cobrança e etc. 
Uma covardia enorme.    
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Referente a pandemia de Co-
vid-19 em Torres na semana en-
tre 25/02 e 03/02, com pesar des-
taca-se que o município registrou 
um óbito relacionados a doença 
neste período de 7 dias. Trata-se 
de um senhor de 63 anos, com 
comorbidades, internado em lei-
to comum no Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes e que teve 
a morte contabilizada na quarta-
-feira (02/03). 

Além disso, houve pequeno 
aumento em relação ao número 
de casos ativos de Covid-19 na ci-
dade. Nesta quinta-feira (03/03), 
o Boletim Epidemiológico divul-
gado pela Secretaria Municipal de 
Saúde registrava 64 casos ativos 
em Torres - número maior que 
os 54 casos ativos na quinta-fei-
ra passada (24/02). Nesta quinta 
(03) foram positivados com a do-
ença 10 pacientes na cidade.

94 novos casos registrados em 
uma semana

Nesta quinta-feira, 03 de mar-
ço, o Boletim Epidemiológico 
divulgado pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Torres regis-
trava, contando desde o início 
da pandemia, 11.272 casos con-

firmados, com 11.087 recupera-
dos, 62 pacientes em isolamento 
domiciliar e 121 óbitos. "Nesta 
quinta, o Boletim não registrou 
caso de torrense internado com 
Covid-19 no Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes, em leito 
comum. De Torres, encontram-
-se internados dois pacientes em 
outros municípios. No Hospital, 
de outra cidade, encontra-se in-
ternado um paciente com Covid, 
em leito comum", ", indica a Pre-
feitura de Torres, ressaltando ain-
da que há quatro casos suspeitos 
de Covid-19 na cidade (Três casos 
estão em isolamento social e um 
está internado em leito comum 
no HNSN).

Assim,  período de uma sema-
na (entre 25/02 e 03/03), foram 
registrados 94 novos casos da do-
ença em Torres. Apesar do núme-
ro ser alto, houve diminuição em 
relação ao total de novos casos 
da semana passada (entre 17/02 
e 24/02), quanto 123 novos casos 
foram registrados. Reforça-se a 
necessidade da população em 
evitar aglomeração, usar másca-
ra, higienizar as mãos com água 
e sabão ou álcool gel e manter 

o distanciamento social, mesmo 
após receber as duas doses da 
vacina contra a Covid-19.

Arroio do Sal e Três Cachoeiras
Em relação a situação do novo 

coronavírus em Três Cachoeiras, 
até quinta-feira (03/03) o mu-
nicípio estava com 2463 casos 
confirmados para Covid-19 (não 
tendo nenhum paciente inter-
nado), sendo 2410 recuperados 
e nenhum suspeito (aguardan-
do resultados). Além, disso, Três 
Cachoeiras estava com 27 óbitos 
relacionados ao coronavírus des-
de o princípio da pandemia (ne-
nhum novo óbito em relação as 
últimas semanas).

Já Arroio do Sal  no boletim 
divulgado nesta quarta (02/03), 
registrava (desde o início da pan-
demia) 2.835 casos confirmados 
de Covid-19, sendo que 2.684 já 
estão recuperados da doença. 
Além disso, até 02/03, 108 pes-
soas estavam com a doença ativa 
em isolamento domiciliar - e um 
morador de Arroio do Sal está 
internado em hospital da região. 
Até o momento foram registra-
dos 42 óbitos em decorrência da 
Covid-19 no município. 

Torres teve um óbito relacionado a Covid-19 e 
pequeno aumento nos casos ativos na última semana
No período de 7 dias, 94  novos casos foram registrados em Torres - que aumentou para 64 o número de casos ativos na cidade nesta quinta (03). Arroio 

do Sal e Três Cachoeiras não registraram óbito relacionado a doença nesta semana

Troco Amigo Panvel garante três aparelhos de ventilação mecânica 
ao Hospital Nossa Senhora dos Navegantes

A Unidade de Tratamento In-
tensivo (UTI), a Emergência e 
as unidades de internação do 
Hospital Nossa Senhora dos Na-
vegantes estão com três novos 
aparelhos de ventilação mecâ-
nica não invasiva – conhecidos 
como Bipap –, desde a última 
semana de janeiro. A aquisição 
é resultado da parceria entre 
o Hospital e o programa Troco 
Amigo Panvel, que garantiu boa 
parte dos recursos para a com-
pra. A entrega ocorreu em 24 de 
janeiro,  na presença da coor-
denação da UTI, da responsável 

técnica pela Enfermagem Caruli-
ne Bauer, e do gerente executivo 
Samuel Meoti.

"Estamos muito satisfeitos 
com a entrega dos aparelhos de 
Bipap ao Hospital. Agradecemos 
a todos envolvidos neste pro-
cesso, que trará com certeza um 
suporte com uma melhor qua-
lidade assistencial aos nossos 
pacientes," destaca a enfermeira 
Viviani Rocha, coordenadora da 
UTI. Segundo ela, essa é uma 
ventilação mecânica não invasi-
va, ou seja, “evita a necessidade 
de tubo endotraqueal”. É muito 

utilizada em pacientes com in-
suficiência respiratória aguda ou 
crônica, além de ser usada tam-
bém como apoio no desmame 
da ventilação mecânica invasiva.

Conforme Julio Mottin Neto, 
CEO do Grupo Panvel, “cada va-
lor doado pelos nossos clientes 
faz a diferença e a soma dessas 
quantias se transforma em aju-
da direta para as instituições de 
saúde beneficiadas, que aten-
dem milhares de pessoas”.

*Por Maria Rita Horn (Bach 
Villar Comunicação)

Somente três municípios do Litoral Norte homologaram 
as Informações sobre Orçamentos Públicos em Saúde

Encerrou o prazo para homo-
logação das informações das des-
pesas com as ações e serviços 
públicos de saúde do 6º bimestre 
de 2021, as mesmas deveriam ser 
transmitidas e homologadas no Sis-
tema de Informações sobre Orça-

mentos Públicos em Saúde (Siops) 
até ontem, quarta-feira, 02/03.

A Confederação Nacional de 
Municípios (CNM) informou que 
até a tarde de ontem, no litoral nor-
te, apenas os municípios de Capão 
da Canoa, Santo Antônio da Patru-

lha e Terra de Areia repassaram os 
dados. Em âmbito nacional, apenas 
1.421 municípios homologaram 
as informações no Siops, ou seja, 
4.147 localidades não transmitiram 
os dados.

O descumprimento da obrigato-

riedade de transmissão das infor-
mações pode ocasionar em san-
ções para os municípios. Entre elas, 
o bloqueio de todas as transferên-
cias voluntárias e constitucionais, 
inclusive do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM), o que pode 

impossibilitar a gestão, interferir na 
cobertura vacinal contra a Covid-19 
e impedir o início do ano letivo de 
ensino.

*Com informações de Heloísa 
Cardoso (Rádio Maristela)
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O primeiro encontro entre se-
cretaria da Educação de Torres e 
a secretaria municipal do Traba-
lho, Indústria e Comércio aconte-
ceu na tarde de 24 de fevereiro. 
Com intuito de oportunizar ações 
que levem os alunos em situação 
de vulnerabilidade a um resgate 
da autoestima e a construção de 
projeto de vida, trabalho e em-
preendedorismo, as secretarias 
organizaram um cronograma 
- que iniciará em 17 de março 
próximo - junto as turmas do EJA 
(Educação de Jovens e Adultos) .

Segundo o secretário da Pasta 
da Educação, Alexandre Porcatt, 
“este projeto é uma possibilida-

de de instrumentalizar os estu-
dantes, de forma a terem iniciati-
vas que transformem suas vidas 
e o meio ao qual estão inseridos, 
sendo protagonistas de suas his-
tórias.” Estavam presentes na 
reunião Secretário Alexandre 
Porcatt da Educação, Secretário 
Sotério Júnior da Indústria e Co-
mércio, Sâmera Elias Diretora de 
Qualificação Profissional, Walria 
de Aquino Aguirre Nascimento 
supervisora que atua junto ao 
Setor Pedagógico da SME, Clei-
mar Bauer Borba supervisora da 
Modalidade EJA – Diurno, Eclair 
Mattos, diretora da EMF Zona 
Sul.

Parceria entre Educação e Indústria e Comércio 
promovem atividades para o EJA de Torres em 2022

Antes do Carnaval, no dia 24 
de fevereiro, a secretária munici-
pal de Saúde, Hélvia Sanae Mano 
fez a doação de 50 preservativos 
femininos, 120 masculinos e mais 
200 folders informativos sobre do-
enças sexualmente transmissíveis 
para a Unidade Móvel Comuni-
tária da Brigada Militar de Torres 
-  que encontra-se na beira-mar da 
Praia Grande. A BM irá distribuir 
esses materiais durante o Carna-
val.

Conforme a secretária, nestes 

materiais constam informações 
sobre formas de transmissão, ma-
neiras de prevenção e locais para 
buscar assistência caso a pessoa 
tenha se submetido a situações 
de risco. Ainda de acordo com a 
titular da Pasta, não há nada me-
lhor que o uso do preservativo 
para prevenir as doenças sexual-
mente transmissíveis. “Essa época 
do Carnaval nos ajuda a reforçar 
essas mensagens de sexo seguro, 
mas nosso trabalho é realizado o 
ano inteiro”, conclui.

Prefeitura faz chamamento público para inscrição e seleção para 
exposições temporárias nos espaços públicos culturais

TORRES - A Prefeitura de Tor-
res, por meio da Secretaria de 
Cultura e do Esporte, faz chama-
mento público para inscrições de 
pessoas físicas e jurídicas interes-
sadas em expor temporariamente 
nos espaços públicos. De acordo 
com o secretário José Mauri Ro-
drigues, a seleção será procedida 
por avaliação coordenada pela 
equipe de Diretoria de Cultura.

O edital tem por objeto a ins-
crição e seleção de fotógrafos, 
artistas, colecionadores, historia-
dores, produtores culturais e pú-
blico em geral, Os espaços que se 
referem este edital são a) Museu 
Histórico de Torres: Rua Júlio de 
Castilhos, nº 707, b) Chalé Me-
morial do Surf: Praça Surfista Zeca 
Scheffer, R. José Antônio Scheffer, 
nº205 e c) Bar Abrigo: Avenida 

Beira Mar, nº 0.
Para a participação deste cha-

mamento os artistas e fotógrafos 
deverão estar cadastrados atra-
vés do site https://torres.rs.gov.
br/vivatorres/artistas-locais/ no 
Cadastro de Artistas e Cadastro 
de Fotógrafos respectivamente. 
O período das exposições será de 
45 dias, a contar do período de 
montagem, divulgação, mediação 

e desmontagem.
Os proponentes das propostas 

selecionadas pelo presente edital, 
deverão assinalar como ciente, o 
termo de compromisso e respon-
sabilidade e a declaração de ces-
são de direito e uso de imagem na 
ficha de inscrição, através do link 
https://torres.rs.gov.br/vivator-
res/inscricoeschamamento-publi-
co .

O Edital poderá ser examinado 
e adquirido nos sites https://tor-
res.rs.gov.br/vivatorres/inscrico-
es-chamamento-publico ou ainda 
solicitado, via email: museu@tor-
res.rs.gov.br 11.2 Os resultados e 
demais decisões e/ou comunica-
ções, serão publicados no mural 
oficial da Prefeitura de Torres e/
ou no site https://torres.rs.gov.
br/vivatorres/

Secretaria da Saúde faz doação de materiais de 
prevenção contra DST e panfletos informativos

Renovações de alvarás em Torres deve ser solicitada na Sala do Empreendedor
A renovação de alvará de fun-

cionamento deve ser feita anual-
mente pelas empresas e profissio-
nais liberais de Torres. Esta deverá 
ser solicitada a partir de final de 
março de cada ano na Sala do Em-
preendedor. Dúvidas podem ser 
tiradas pelo e-mail, ou telefones 
(051) 3626-9150 ramal 238.

Confira a documentos necessá-
rios para a renovação dos alvarás 
de funcionamento:

1- Taxa de alvará paga do ano 
(Retirada na Sala do Empreende-
dor);

2- Cópia do CNPJ ou último al-
vará;

3- Cópia do alvará de bombei-
ros em validade (quando a em-
presa tiver sede própria ou fizer 
atendimento no local) não é ne-
cessário quando o endereço for 
apenas para correspondência;

4- Cópia do alvará da vigilância 
sanitária em validade (quando a 
atividade exigir o documento);

5- Cópia do licenciamento am-
biental em validade (quando a ati-
vidade exigir o documento);

6- Entregar os documentos 
com o requerimento de renova-
ção preenchido na Sala do Empre-
endedor ou enviar para o e-mail 
renovaalvara@torres.rs.gov.br;

7- Nos casos em que o alvará 

dos bombeiros, alvará da vigilân-
cia sanitária e licenciamento am-
biental estiverem vencidos, o re-
querente deverá primeiramente 
juntar a documentação pertinen-
te a cada licença vencida e dar an-
damento no pedido de renovação 
das mesmas nos seus respectivos 
setores responsáveis;
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

Tratamento para crianças e adolescentes dependentes 
químicos em Torres

O atendimento às crianças e adolescentes usuários de substâncias psicoativas 
deve ser realizado inicialmente pela rede de atenção primária, mas no município 
de Torres, não há serviço específico para o atendimento prioritário de crianças e 
adolescentes usuários de substâncias entorpecentes. Os casos são direcionados e 
encaminhados para ser atendimento clínico, em locais onde passam pelo mesmo 
fluxo de atendimento dos demais problemas de saúde.

Importante que o Prefeito e os secretários de Saúde e Ação Social implementem 
medidas para garantir o devido atendimento e acompanhamento de crianças e ado-
lescentes em situação de dependência química, pois, a principal mão de obra do 
tráfico são os adolescentes e estes permanecem no crime enquanto usuários. Nesse 
sentido, também se justifica a urgência. Torres corre risco de se tornar um centro 
de elevada violência exatamente por causa das drogas e dos adolescentes estarem 
cada vez mais envolvidos com o tráfico.

O atendimento às crianças e adolescentes usuários de substâncias psicoativas 
deve ser realizado inicialmente pela rede de atenção primária, com médicos treina-
dos para identificar e encaminhar os casos aos serviços especializados de atenção 
secundária e terciária, como Centros de Atenção Psicossocial (CAPS), hospital, 
unidades de atendimento emergencial, leitos de internamento e residências tera-
pêuticas. Dessa forma, para assegurar a atenção prioritária às crianças e adolescen-
tes, é necessário que o município de Torres implemente, em caráter de urgência, 
Centros de Atenção Psicossocial Álcool e Drogas (CAPS-AD), e cadastre as co-
munidades terapêuticas e demais entidades públicas e privadas capazes de receber 
adolescentes que necessitem internação terapêutica, priorizando a criação de uma 
residência terapêutica vinculada ao município, onde essa residência terapêutica 
municipal deve fornecer tratamento mediante internação, se necessária, aos ado-

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS lescentes dependentes químicos em situação de risco, nos termos do Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA).

O poder público também deve providenciar a adequação dos serviços de saúde 
a fim de garantir o princípio da prioridade absoluta à criança e ao adolescente, 
inclusive com a lotação de um ou mais profissionais de psicologia para realizar 
avaliações ou tratamento psicológico de crianças e adolescentes usuários de entor-
pecentes, seus pais ou responsáveis (conforme os encaminhamentos do Conselho 
Tutelar e Poder Judiciário). Isso promoveria articulação dos serviços de saúde, das 
unidades de ensino municipais e estaduais, do Conselho Tutelar e das forças poli-
ciais locais para proporcionar ações integradas de avaliação e tratamento médico 
e psicológico das crianças e adolescentes usuários de substâncias entorpecentes, 
vítimas de violência; e desenvolver estratégias de prevenção do uso de substâncias 
ilícitas, álcool e cigarro, bem como outras demandas de saúde, como a prevenção 
do contágio por doenças sexualmente transmissíveis e da gravidez na adolescência.

Por fim, penso que o município deve incluir na proposta orçamentária da saúde 
aporte de recursos voltados à priorização das demandas do público infanto-juvenil, 
como políticas públicas de prevenção ao uso de drogas e bebidas; tratamento espe-
cializado para crianças e adolescentes em situação de dependência, bem como para 
os seus pais responsáveis, cabendo aos gestores municipais informar mensalmente 
as medidas já adotadas para dar ciência ao Conselho Tutelar, MP e Judiciário.

JACARÉ - Moradores do Jacaré estão pedindo à troca de lâmpadas na estrada 
geral - na Vila Alto Jacaré, nas proximidades da Saibreira; querem ainda providên-
cias quanto ao patrolamento das ruas na localidade; comunidade se diz indignada, 
querem explicações dos Poderes Executivo e Legislativo, pois ambos se compro-
meteram com os moradores, por isso pedem informações quanto rede de distribui-
ção de água potável em partes da comunidade do Jacaré,  mais especificamente 
sobre os seguintes pontos:

 Onde foram para os recursos anunciados para viabilização da rede?  Se existem, 
porque não foram ainda disponibilizados? O que está impedindo a conclusão dos 
serviços?  A efetivação da rede de distribuição de água é de suma importância a 
comunidade, pois água é vida, por tratar-se de uma questão de saúde pública que 
vem se arrastando há anos,  perguntam ainda se há previsão de conclusão da refe-
rida rede.                                                                                                  

                                                
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou Rua 

Coronel Pacheco, 985.
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Lancha Well Crato 260 envolvida no acidente no Rio Mampituba – 
Arquivo pessoal

Quem tem gato sabe como pode ser difícil cuidar da sua pelagem e da sua 
pele. No geral, os felinos são muito sensíveis ao toque e podem se estressar 
facilmente com banhos. Eles fazem questão de cuidar da própria higiene e 
adoram o próprio cheiro. É dessa forma que se comunicam com os outros 
gatos e que se reconhecem.

Mesmo assim, em algumas situações, muitos tutores ficam com dúvida: 
como cuidar da pele e da pelagem do gato?

Entenda um pouco mais sobre os problemas mais comuns e os principais 
cuidados com o seu companheiro felino.

Erros no manejo dos gatos, na frequência dos banhos e o uso de produtos 
equivocados, podem prejudicar consideravelmente a saúde do animal. Além 
disso, algumas doenças graves, que atingem a pele do gato ou se manifestam 
através dela, exigem atenção.

A pelagem e a pele do gato refletem, em grande parte, o cuidado do tu-
tor e o estado geral de saúde do pet. Sinais dermatológicos podem ter como 
base muitas doenças. Alergias, micoses, infecções parasitárias e doenças auto-
imunes são alguns exemplos.

Zoonoses, como a Leishmaniose, doenças endócrinas e até o câncer podem 
provocar alterações na pele do gato.

Por isso, além do manejo correto, é importante que o tutor esteja atento. O 
ideal é aproveitar as oportunidades que o gato oferece para cuidar de sua pele 
e examiná-lo com carinho e atenção.

De forma geral, apenas a escovação periódica da pelagem é suficiente para 
manter o pet limpo e a pele saudável. No entanto, isso pode variar bastante de 
acordo com o estilo de vida e as condições de saúde de cada animal.

Por isso, consultar o médico veterinário é a melhor forma de oferecer um 
manejo adequado para o seu companheiro felino, pois ele poderá analisar to-
das as características da pele do gato e poderá orientar sobre como cuidar da 

CUIDADOS COM SEU GATINHO

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

higiene do pet e quais produtos são mais adequados (tipos de escovas, shampoos 
etc). 

Importante: de forma geral, os shampoos e produtos cosméticos utilizados por seres 
humanos são muito agressivos para a pele do gato e não devem ser utilizados. Caso 
recomendado pelo médico veterinário, os banhos devem ser realizados com produ-
tos específicos para os gatos. A temperatura da água e do secador deve ser morna.

Gatos podem ter a pelagem longa ou curta. Mas, em nenhuma circunstância, devem 
apresentar áreas de falha na pelagem. Monitorar as mudanças na pelagem pode aju-
dar a identificar alterações logo abaixo, na pele do gato.

De forma geral, gatos com doenças e manifestações cutâneas apresentam os 
seguintes sinais clínicos: Coceira, queda excessiva da pelagem (não apenas na época 
de troca), falta de brilho e falhas na pelagem, feridas e crostas na pele, eritema (ver-
melhidão na pele), mau cheiro, caspas, apatia, irritação ou outras mudanças bruscas 
de comportamento. (fonte: Pet Support)

Conheça o trabalho da ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que 
cuida de animais abandonados, encaminha para esterilização e alimenta animais 
em diversos pontos da cidade na Aldeia Indígena em campo Bonito. Estes animais 
foram muitas vezes deixados por veranistas ou abandonados por moradores, entre 
eles muitos idosos e doentes. Ajude-nos através do PIX chave 00940020000142 ou 
com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção Ani-
mal) ou Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de ração 
ou compra de nosso calendário e, sobretudo adotando um animal. Os animais que 
aguardam um lar amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só 
precisam de uma chance para retribuir com amor por toda a vida. Com a pandemia, 
as feiras de adoção não podem ser realizadas e eles não podem ser vistos, ficando 
esquecidos nas casas de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis 
para adoção ou ajude-nos a divulgá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato 
através de nosso telefone e combine uma visita, que pode ser feita com toda a se-
gurança.

Visite nossas redes sociais!
PRECISAMOS MUITO DE RAÇÃO, VERMÍFUGOS E ANTI PULGAS. Se você puder nos 

ajudar doando ração, pode comprar e nos avisar, nós buscamos e desde já agrade-
cemos sua generosidade.

Acesse a Página da ATPA no facebook ou no Instagram.

Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 190,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 100,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 60,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), vice-presidência da Vereadora Carla Rodrigues 
Daitx (PP), e secretaria dos vereadores Rogério Evaldt 
Jacob (PP) e João Alexandre Negrini de Oliveira (Repu-
blicanos), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 
4a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legisla-
tivo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 02 de março de 
2022. Presentes ainda, Ver. Carlos Alberto da Silva Jac-
ques (PP), Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. 
Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (PP), Vera. Iara Beatriz do Nasci-
mento Cardoso Roldão (MDB), Ver. Jacó Miguel Zefe-
rino (PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja (PDT) e Vilmar dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 12, de 17 de fevereiro de 2022, solicitando audi-
ência pública para apresentação do 3º Relatório Detalhado 
do Quadrimestre Anterior de 2021 da Secretaria da Saúde.
Edital nº 02/2022, da Comissão de Saúde, informando so-
bre realização de Audiência Pública no dia 17 de março de 
2022, às 15 horas, no Plenário da Câmara Municipal, para 
apresentação do 3º Relatório Detalhado do Quadrimestre 
Anterior de 2021.
Edital nº 05/2022, da Comissão de Saúde, informando so-
bre realização de Audiência Pública no dia 14 de março 
de 2022, às 09h30min, no Auditório da ULBRA - Cam-
pus Torres, para discutir sobre a instalação de um Hospital 
Regional no Litoral Norte.
Edital nº 03/2022, da Comissão de Saúde e Comissão de 
Direitos Humanos e Ética Parlamentar, informando sobre 
realização de Audiência Pública no dia 11 de março de 
2022, às 14 horas, no Plenário da Câmara Municipal, para 
tratar de assuntos pertinentes à Associação do Lar dos Ve-
lhinhos (ASLAVE).
Ofício nº 62, de 22 de fevereiro de 2022, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 
12/2022, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 63, de 22 de fevereiro de 2022, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Providência nº 
05/2022, do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 64, de 22 de fevereiro de 2022, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Providência nº 
28/2022, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 67, de 24 de fevereiro de 2022, do Poder Exe-
cutivo, solicitando a prorrogação de 30 (trinta) dias no 
prazo para resposta aos Pedidos de Informações núme-
ro 244/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, e número 
245/2021, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª Sessão
Projeto de Lei Complementar nº 01/2022, do Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja, que acrescenta os artigos 198A, 
198B e 198C ao capítulo “V” do Título “X” da Lei nº 
3.375 de 14 de dezembro de 1999, que institui o Código 
de Obras do Município de Torres.
Projeto de Lei nº 07/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, 
que denomina via pública no Bairro Praia Gaúcha, neste 
Município: Rua Jorge Augusto dos Santos Silveira.
Projeto de Lei nº 08/2022, dos vereadores Igor Beretta e 
Vilmar dos Santos Rocha, que denomina vias públicas, no 
Bairro Campo Bonito, na cidade de Torres: Rua Vacaria e 
Rua Esperança.
Projeto de Lei nº 09/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, 
que denomina via pública no Bairro Praia Gaúcha, neste 
Município: Rua José Antonio Matias.
Projeto de Lei nº 10/2022, dos vereadores Igor Beretta e 
Vilmar dos Santos Rocha, que denomina via pública, no 
Bairro Campo Bonito, na cidade de Torres: Rua Miguel 
Silveira Monteiro.

PROJETO - 2ª Sessão
Projeto de Decreto Legislativo nº 01/2022, dos vereado-
res Igor Beretta, Rafael da Silveira Elias, Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal, Carla Rodrigues Daitx, Vilmar dos Santos 
Rocha, Silvano Gesiel Carvalho Borja, João Alexandre 
Negrini de Oliveira, Rogério Evaldt Jacob, Dilson Mauro 
Jardim Boaventura, Cláudio da Silva de Freitas, Jacó Mi-

guel Zeferino e Moisés Trisch, que concede Título de Ci-
dadão Honorário do Município de Torres ao Senhor Luiz 
Carlos Ghiorzzi Busato.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 40/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que requer o encaminhamento de Moção de Pesar aos fa-
miliares da senhora Maria Ieda da Rosa Matos, por seu 
falecimento, ocorrido no dia 22 de fevereiro de 2022.
Nº 41/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Congratulações aos 
atletas da ASCORT, que representaram nosso Município, 
no dia 20 de fevereiro no Cross Country, na Cidade de 
Timbó/SC. 
Nº 42/2022, do Ver. Moisés Trisch, que requer o encami-
nhamento de Moção de Congratulações à Associação dos 
Amigos da Praia de Torres- SAPT, que no mês de feverei-
ro comemorou seu Octogésimo Sexto Aniversário (86º).
Nº 43/2022, dos vereadores Rogério Evaldt Jacob e Rafa-
el da Silveira Elias, que requerem o encaminhamento de 
Moção de Congratulações ao Empresário Lori dos Santos, 
que foi eleito por aclamação Presidente do Sindilojas Tor-
res, para o período de 2022 à 2026, substituindo o compe-
tente Empresário Nasser Samhan.
Nº 44/2022, do vereador Rogério Evaldt Jacob, que requer 
o encaminhamento de Moção de Congratulação ao aluno 
Artur Magnus Lumertz, da Escola Municipal de Ensino 
Fundamental Professora Luzia Rodrigues de Dom Pedro 
de Alcântara, que participou da 16° Edição da Olimpíada 
Brasileira de Matemática das Escolas Públicas.
Nº 45/2022, da Mesa Diretora, que requer autorização 
para o Diretor desta Casa Legislativa, senhor Carlos Hen-
rique L. Rodrigues, e para a Assessora Jurídica, Doutora 
Marilurdes Almeida, participarem do curso “A Formali-
zação, Gestão e Fiscalização dos Contratos Administrati-
vos”, a realizar-se nos dias 22 e 23 de março de 2022, em 
Porto Alegre/RS.

INDICAÇÕES
Nº 25/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que indica 
ao Poder Executivo a mudança de denominação da Escola 
Municipal de Educação Infantil São Francisco de Assis 
para Escola Municipal de Educação Infantil Ildefonso 
Brocca.
Nº 26/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, 
que indica ao Poder Executivo que veja a viabilidade de 
fazer o tombamento patrimonial cultural no casarão dos 
Muller, Vila Lothhammer, neste Município.
Nº 27/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que in-
dica ao Poder Executivo estudo de viabilidade quanto à 
construção de lombofaixa nas ruas Pedro Cincinato Bor-
ges e Gen. Firmino Paim, nesta Cidade.
Nº 28/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que indica ao Poder Executivo a regularização de 
atendimento médico no Posto de Saúde Luiz Benini, Vila 
São João, nesta Cidade.
Nº 29/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso 
Roldão, que indica a destinação de médicos para o devido 
atendimento no Posto de Saúde Alberto Miguel, Vila São 
João, nesta Cidade.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 23/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo informações quanto ao núme-
ro de Agentes de Saúde Comunitários que tem no municí-
pio e quais regiões estes atendem.
Nº 24/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo informações quanto aos cem 
(100) maiores devedores do município e a que se refere o 
respectivo débito.
Nº 25/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, solicita 
ao Poder Executivo informações quanto às áreas públicas 
do nosso Município.
Nº 26/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto ao andamento de projetos 
de renovação de ambulâncias do Samu 192 em nosso Mu-
nicípio.
Nº 27/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre inscrição no Programa Es-
tadual de Infraestrutura Esportiva do Governo do Estado.
Nº 28/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-

so Roldão, que solicita ao Poder Executivo informações 
quanto ao fornecimento de certidão de denominação de 
ruas, espaços públicos e prédios públicos, com certidão 
acompanhada de mapa de localização.
Nº 29/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo informações referentes ao 
contrato de concessão do transporte público com a Em-
presa Torrescar.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 86/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que solicita ao Poder Executivo providências para que a 
Rótula da ULBRA seja doada para a Universidade Lute-
rana do Brasil, Campus Torres, nesta Cidade.
Nº 87/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que solicita ao Poder Executivo providências quanto à co-
locação de faixa de segurança em frente às Lojas Guarita 
Car e Loja América, situadas na Av. Castelo Branco, nesta 
Cidade.
Nº 88/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, 
que solicita ao Poder Executivo providências quanto ao 
corte de galhos na Rua Leopoldino João da Rosa n°657, 
neste Município.
Nº 89/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à construção de 
uma praça no Bairro Centenário, nesta Cidade.
Nº 90/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à coloca-
ção de redutores de velocidade na Rua Faxinal, na altura 
do nº 2988, no Bairro Faxinal, neste Município. 
Nº 91/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à ilumi-
nação pública na Rua D (São Marcos) na altura do nº 755, 
Loteamento Jardim Monte Carlo, nessa Cidade.
Nº 92/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à coleta 
de lixo em todas as ruas do lado Oeste da Estrada do Mar, 
Loteamento Jardim Monte Carlo, nesta Cidade.
Nº 93/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que solicita ao Poder Executivo providências quanto ao 
conserto e manutenção das passarelas da Praia Grande e 
Praia dos Molhes, nesta Cidade.
Nº 94/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à retirada de 
entulhos da Rua São Marcos esquina com a Rua Recife, 
Bairro Praia da Cal, nesta Cidade.
Nº 95/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao rebaixamento 
do meio fio para passagem de pedestres na faixa de se-
gurança na Av. Cristóvão Colombo nº 300, em frente ao 
Edifício Casa Blanca, nesta Cidade.
Nº 96/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à revisão das 
pinturas das faixas de pedestres, sinalizações, placas e 
meios-fios em frente às escolas, neste Município.
Nº 97/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza 
do valão na Av. do Riacho nº 207, em frente a PAE, nesta 
Cidade.
Nº 98/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à poda de 
árvore sobre a Rua Balbino de Freitas nº 401, neste Mu-
nicípio.
Nº 99/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à manutenção da via pú-
blica na esquina da Av. do Riacho com a Rua Alexandre 
Maggi, neste Município.
Nº 100/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à roçada e colocação pla-
cas de sinalização na Estrada da Salinas, neste Município.
Nº 101/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à pavimentação na Rua 
São Luiz e Rua Nossa Senhora de Fátima que liga os bair-
ros Itapeva Sul e Itapeva Norte, neste Município
Nº 102/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à limpeza dos bueiros existentes na Rua Honorato 
Simão, próximo a E.M.E.I. São Francisco de Assis, Vila 
São João, nesta Cidade. 
Nº 103/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardo-
so Roldão, que solicita ao Poder Executivo providências 
urgentes quanto à limpeza da Rua Honorato Simão nº 21, 
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acesso a E.M.E.I. São Francisco de Assis, Vila São João, 
nesta Cidade. 
Nº 104/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Car-
doso Roldão, que solicita ao Poder Executivo providên-
cias quanto à manutenção e limpeza dos bueiros existen-
tes na Rua Alberto Maciel, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 105/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Car-
doso Roldão, que solicita ao Poder Executivo providên-
cias quanto à viabilização de uma parada de ônibus esco-
lar na Rua Getúlio Vargas esquina com Rua Padre Réus, 
nesta Cidade.
Nº 106/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Car-
doso Roldão, que solicita ao Poder Executivo providên-
cias quanto à substituição de um poste localizado na Rua 
Fernando Ferrari nº 103, Vila São João, nesta Cidade. 
Nº 107/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Car-
doso Roldão, que solicita ao Poder Executivo providên-
cias quanto à manutenção do calçamento existente em 
trecho da Rua Capitão Balduíno, entre a Av. José A. da 
Rosa e Rua José Miguel Filho, Vila São João, nesta Ci-
dade.
Nº 108/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Car-
doso Roldão, que solicita ao Poder Executivo providên-
cias quanto à instalação de um redutor de velocidade ou 
quebra-molas na Rua Presidente Kennedy próximo da 
E.M.E.I. Manoel Oliveira Carneiro, Vila São João, nesta 
Cidade.
Nº 109/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Car-
doso Roldão, que solicita ao Poder Executivo providên-
cias quanto à pintura e sinalização viária da Rua Getúlio 
Vargas nº 747, em frente a E.M. E. F. Prof. Manoel Oli-
veira Carneiro, nesta Cidade.
Nº 110/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Car-
doso Roldão, que solicita ao Poder Executivo providên-
cias quanto à manutenção dos bueiros existentes na Rua 
Alberto Maciel, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 111/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Car-
doso Roldão, que solicita ao Poder Executivo providên-
cias quanto à regularização da drenagem pluvial na Rua 
Dimas Domingos Coelho, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 112/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Car-
doso Roldão, que solicita ao Poder Executivo provi-
dências quanto ao conserto de buraco existente na Rua 
Alberto Maciel próximo ao nº 266, Vila São João, nesta 
Cidade.
Nº 113/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Car-
doso Roldão, que solicita ao Poder Executivo providên-
cias quanto à colocação de redutor de velocidade, nas 
proximidades da E.E.E.B. Marechal Deodoro, Rua Fer-
nando Ferrari, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 114/2022, da Vera. Iara Beatriz do Nascimento Car-
doso Roldão, que solicita ao Poder Executivo providên-
cias quanto à devida manutenção das bocas de lobo exis-
tentes em frente a E.M.E.I. São Francisco de Assis, Vila 
São João, nesta Cidade. 

COMUNICAÇÃO DE LÍDER:
Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Informou 
que na quinta-feira os vereadores têm reunião marcada 
com o Executivo para discutir o reajuste dos servidores. 
Disse que, se o projeto do Executivo para o reajuste dos 
servidores for rejeitado, só poderá voltar no ano seguin-
te para discussão. Falou sobre o portal da Secretaria de 
Educação e os serviços prestados pela Pasta. Parabeni-
zou a Secretaria de Obras pela limpeza das praias do mu-
nicípio, após o carnaval, e pintura das escolas. Elogiou 
a atuação da Secretária Élvia, da Saúde, e da Secretária 
Clarice, pela organização dos cemitérios. 

Ver. Moisés Trisch: Falou sobre a visita ao município 
de lideranças políticas em apoio ao movimento “Eles 
por Elas”. Disse que a Deputada Maria do Rosário visi-
tou as dependências da SAMU e as demandas destinadas 
pela deputada ao município. Relatou as dificuldades do 
CAPS, como reforma do prédio e aquisição de um veí-
culo, e o grande número de atendimentos do órgão. 

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Comunicou que o 
Deputado Pompeo de Matos destinou R$ 120.000,00 em 
Emenda Parlamentar para custeio aos serviços primários 
da Saúde, citando algumas emendas do deputado para o 
município. 

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Informou que 
no caso de rejeição do projeto de reposição salarial do 
Executivo, o mesmo só poderá ser votado no ano seguin-
te, fazendo com que os servidores não tenham reajuste 
neste ano. Disse que rejeitar o projeto do Executivo “se-

ria uma atitude não muito inteligente”, enfatizando que 
prefere receber o reajuste proposto, mesmo que em duas 
parcelas de 5%, do que ficar sem ele. 

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Falou sobre a IX Fei-
ra Estadual de Agricultura Familiar, parabenizando o 
Executivo pela organização do evento. Falou sobre seus 
pedidos de colocação de água no Jacaré, e a demanda de 
R$ 100.000,00 destinada pelos Deputados Heitor Schu-
ch e Marcon para a localidade que não tem água potável. 
Acredita que o Poder Público agora dará a atenção ne-
cessária para aquela comunidade. Fez uma indicação de 
implantação de lombofaixa no cruzamento do Colégio 
João XXIII. Parabenizou ao SESC pela execução do Ve-
rão Total. Pediu que a comunidade denuncie as pessoas 
que colocam fogo no lixão ao lado da ULBRA. Suge-
riu que se faça o cercamento da área ou monitoramento 
por câmeras. Parabenizou o atleta de Pedro Henrique de 
Freitas pela classificação na Copa Brasil. 

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Falou sobre a 
temporada de verão e os empregos que foram ofertados. 
Espera que o Balonismo também mantenha a oferta de 
empregos. Defendeu que a criação do hospital regional 
é uma pauta de todos, assegurando que a participação 
dos políticos é essencial, e que todos devem participar. 
Sugeriu que o hospital poderia ser instalado em Torres. 
Informou que na quinta-feira acontece a reunião com o 
Executivo e representantes dos servidores, para tratar 
do reajuste salarial. Disse que “se o município não ti-
ver servidores, ele pára”. Esteve em reunião com a Se-
cretária Élvia sobre os pontos de transporte da Saúde, 
pedindo que sejam revistos. Informou que recebeu R$ 
100.000,00 do Deputado Giovani Feltes para a Saúde. 
Reclamou das críticas referentes aos gastos com diárias. 
Disse que se o vereador não for a Brasília, não consegue 
demandas desse porte. 

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Elogiou o pro-
jeto do Vereador Silvano Borja que trata do aproveita-
mento da água das chuvas. Disse que a instalação do 
hospital regional não precisa ser em um prédio novo, 
mas em um que já esteja em funcionamento. Disse que 
os municípios “ficam com as sobras”, citando uma série 
de especialidades que faltam no litoral. Relatou o caso 
de pessoas que já haviam falecido quando receberam a 
data para a realização de exames complexos. Disse que 
“este é o momento para convocar todos os senadores e 
deputados para a implantação do hospital”. Falou que “o 
imposto que se paga no litoral é o mesmo da capital, mas 
o retorno é muito diferente”. Pediu pela participação dos 
munícipes e servidores na audiência que tratará sobre o 
tema. 

Vera. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso Roldão: 
Agradeceu ao Jornal A Folha pela matéria sobre sua atu-
ação. Pediu pela colocação de quebra-molas na esquina 
da Rua Fernando Ferrari com a Rua Capitão Balduíno, 
e na Escola Marechal Teodoro, na Vila São João. Pediu 
pela melhoria na estrutura nos locais de trabalho da guar-
da municipal. Lamentou que no Posto de Saúde Central 
havia apenas um pediatra até a sexta-feira passada. No 
Posto São Francisco, o agendamento deste especialista 
acontece nas segundas-feiras, reafirmando que o número 
de profissionais é insuficiente. Sugeriu a colocação de 
um pediatra por bairro, já que investir em saúde não é 
gasto, mas investimento. Relatou que o CAPS tem em 
média 800 pacientes por mês. Questionou a falta de pro-
fissionais na Saúde, reiterando que a Saúde deve estar 
acessível a todos. Reclamou da demora no atendimento 
que chega a 4 horas de espera em postos do município.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Elogiou o Secretário da 
Agricultura que organizou a IX Feira Estadual de Agri-
cultura Familiar, que teve recorde de vendas neste ano. 
Falou sobre o projeto “Mulheres em Ação”. Informou 
que no dia 11 de março acontecerá uma Audiência Públi-
ca para debater a situação da SLAVE. No dia 14 de mar-
ço acontece a Audiência Pública no auditório da Ulbra 
para a implantação do hospital regional no Litoral Norte. 
Pediu pela participação de todos. Solicitou ao Executivo 
que fiscalize os ônibus que entram na cidade, já que a 
Casa Legislativa aprovou lei que regra a área. Parabeni-
zou todas as mulheres que conquistaram seu espaço na 
sociedade. 

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Fez referência 

ao vereador que citou diversos deputados, e suas deman-
das ao município. Disse que o vereador, ao viajar a Bra-
sília, busca demandas para o município, a partir de mui-
to esforço. Citou o valor superior a R$ 10.000.000,00 
em demandas, entre 2017 a 2020. Espera que no atual 
mandato este valor seja superado. Elogiou o Secretário 
da Agricultura pela execução da IX Feira Estadual de 
Agricultura Familiar. Fez uma breve explanação sobre 
os reajustes que foram concedidos aos servidores nos 
últimos anos, questionando um aumento maior já que a 
folha está em seu limite.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Informou que no dia se-
guinte acontece uma reunião entre vereadores,  repre-
sentantes do Executivo e servidores para tratar sobre o 
reajuste. Falou que “quem defende o servidor, defende a 
sociedade”. Solicitou a instalação de um quebra-molas 
entre a Rua Independência e Rua Pará. Afirmou que o 
diretor de trânsito não pode estar atrelado à Secretaria 
de Obras, e que o sistema está errado. Disse que está 
para receber uma emenda parlamentar de R$ 200.000,00 
para pavimentação no Bairro Igra Sul. Citou algumas 
emendas do Deputado Danrlei de Deus destinadas ao 
município.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Relatou que rece-
beu em seu gabinete o Deputado Neri Carteiro, autor do 
projeto de lei que elege Torres como Capital do Balonis-
mo, e seu apreço pelo município. Questionou o horário 
do meio-dia, da empresa Torrescar, que passa antes do 
término do horário de aula das escolas próximas à antiga 
rodoviária. Pediu que a empresa reveja o atendimento à 
população. Disse que recebeu reclamações sobre a Praça 
da Vila São João, entre a Rua Mampituba e Rua João 
Amâncio da Rosa, com brinquedos muito próximos da 
calçada. Pediu pela colocação de uma tela para melhorar 
a segurança. Colocou-se ao lado dos servidores quanto 
ao reajuste proposto pelo Executivo.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Parabenizou 
os servidores da Brigada que fizeram a escolta de moto, 
mesmo que na chuva, no velório da senhora Eva, esposa 
do Joarez Bauer. Parabenizou ao gestor do hospital do 
município, e à enfermeira Caru, que sempre atendeu as 
suas demandas. Falou sobre a feirinha de adoção, ocor-
rida no final de semana, parabenizando os voluntários 
que se mobilizaram para a aquisição de 300 quilos de 
ração. Em reunião com o secretário Mateus, tratou sobre 
a adoção da rótula frente ao Asun pela Ulbra. Espera que 
a parceria aconteça. Disse que todos os atletas do muni-
cípio têm o apoio dos vereadores.

Ver. Moisés Trisch: Em referência ao comentário de um 
vereador, disse que “o Partido dos Trabalhadores não en-
via sobra e nem restos para o município”. Relatou algu-
mas demandas destinadas ao município pelo Partido dos 
Trabalhadores. Disse não se importar que a instalação 
do hospital regional seja política, o importante é que não 
seja uma prática de politicagem. Quanto ao reajuste dos 
servidores, assegurou que eles nunca pediram a repro-
vação do projeto, mas avanço na proposta. Falou que o 
País se encontra com altíssima inflação, que favorece à 
arrecadação, em especial do Governo Federal. Questio-
nou a arrecadação do Município que aumentou em quase 
50%, mas que propõe baixo reajuste aos servidores, se 
comparado à inflação.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência 
(LC 131/2009) e de Acesso à Informação, o Presiden-
te do Legislativo, convida a todos para acessarem o 
novo site da Câmara Municipal de Torres https://
www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes au-
ditivos e visuais, a nova plataforma permite à po-
pulação ficar por dentro dos principais assuntos do 
Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a 
comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Na madrugada desta quar-
ta-feira (02), a Brigada Militar 
(BM) interrompeu uma grande 
entrega de entorpecentes sinté-
ticos em Torres. No total, houve 
apreensão de 592 comprimidos 
de ecstasy e 216 pontos de LSD, 
além de uma porção de MDMA 
e três tubos de lança-perfume. 
Uma balança de precisão, dois 
telefones celulares e R$ 250,00 
em dinheiro também foram re-
colhidos.

O flagrante ocorreu por volta 
da 1h, após denúncia de que ha-
veria a entrega dos entorpecen-

tes em um posto de combustíveis 
na avenida Castelo Branco, onde 
dois suspeitos foram abordados. 
Depois  da abordagem, a dupla 
indicou uma residência na rua 
Otávio Perraro (bairro Igra), onde 
havia mais drogas armazenadas.

Os dois indivíduos foram pre-
sos pelo efetivo do 6º Batalhão 
de Polícia de Choque (6º BPChq), 
que atuava na região em apoio 
ao 2° Batalhão de Policiamento 
de Áreas Turísticas (2°BPAT).

*Com informações de Correio 
do Povo e Litoral na Rede

BM interrompe grande entrega de entorpecentes 
sintéticos em Torres

Nesta quinta-feira (03/3), o co-
ronel Leandro Oliveira da Luz com-
pleta um ano à frente do Comando 
Regional de Policiamento Ostensivo 
do Litoral Norte do RS (CRPO Litoral).  
Nesse período, o comandante priori-
zou e acompanhou na linha de fren-
te a realização de operações nos 25 
municípios da área de abrangência do 
CRPO Litoral, visando a prevenção e a 
repressão da criminalidade; prestou 
apoio logístico para a implantação de 
equipes da Força Tática e de patrulhas 
para reforço do policiamento osten-
sivo feito pelos Batalhões vinculados 
(8º BPM e 2º BPAT). Sob o comando 
do coronel Luz, a sede do quartel pas-

sou por modificações, resultando em 
condições mais adequadas de traba-
lho para o efetivo; o Canil Regional foi 
ampliado e a Linha de Tiro recebeu 
apoio para melhorias em sua estru-
tura.

Além da operacionalidade, o Co-
mando Regional viabilizou o atendi-
mento biopsicossocial na Formação 
Sanitária Regimental (FSR) para os 
policiais militares da região; está im-
plementando novo gabinete odon-
tológico; criou a Comenda do CRPO 
Litoral; construiu o Piquete Coronel 
Pedroso; revitalizou o campo de fute-
bol e promoveu eventos esportivos e 
de lazer com intenção de beneficiar a 

saúde física e mental da tropa. Ainda 
teve a responsabilidade da gestão da 
Operação Golfinho 2021/2022 no Li-
toral Norte, cujo lançamento das ati-
vidades ocorreu em 18 de dezembro 
e será encerrada no próximo dia 06.

O coronel Luz agradece o trabalho 
dos oficiais e praças da sede do CRPO 
Litoral e do 8º BPM e 2º BPAT até o 
momento e afirma que manterá as 
ações com foco na prevenção para ga-
rantir segurança às comunidades sob 
a responsabilidade do seu comando.

TEXTO: Jornalista Jussara Pelissoli 
– servidora civil

FOTO: Divulgação BM

COMANDANTE DO CRPO LITORAL COMPLETA UM 
ANO NA FUNÇÃO E MANTERÁ AÇÕES PREVENTIVAS

Na manhã desta quarta-feira (2), 
em Três Cachoeiras, a Polícia Rodo-
viária Federal apreendeu maconha, 
cocaína, uma pistola, carregadores e 
munições. Um casal foi preso trans-
portando o material em um carro de 
transporte por aplicativo.

Durante uma operação de com-
bate à criminalidade, Policiais Rodo-
viários Federais abordaram um auto-
móvel Classic emplacado em Canela. 

Estavam no carro o motorista, de 23 
anos, e a passageira, sua companheira 
de 31, ambos moradores de Canela.

Dentro do carro havia uma sacola 
onde foi encontrada uma pistola 9mm 
semi-automática fabricada na Croácia. 
A arma, que estava com a numeração 
raspada, era acompanhada por dois 
carregadores e 25 munições. Na saco-
la também foram achados três quilos 
de maconha e 360 gramas de cocaína.

O motorista disse que foi contrata-
do para buscar a mochila em Florianó-
polis e levaria para Caxias do Sul, mas 
alegou aos policiais não saber que se 
tratava de algo ilícito. Ele e a mulher 
foram presos e encaminhado com as 
drogas e o armamento para a Polícia 
Civil de Torres, onde foi registrado o 
flagrante.

Fonte: Comunicação PRF

PRF prende casal de gaúchos com pistola Croata e drogas na BR 101 em Três Cachoeiras

Ação policial ocorreu após denúncia. Dois indivíduos foram presos pelo efetivo do 6º Batalhão de Polícia de Choque (6º BPChq), que atuava na região em 
apoio ao 2° Batalhão de Policiamento de Áreas Turísticas (2°BPAT).

Dois homens foram presos pelo efetivo do 6º BPChq | Foto: BM / Divulgação / CP

No dia 23/02, no bairro 
Centro em Torres, a Briga-
da Militar (BM) prendeu um 
homem e apreendeu uma 
adolescente por tráfico de 
drogas.

Durante patrulhamen-

to tático, uma equipe do 6° 
BPChoque, em apoio à Ope-
ração Golfinho, recebeu de-
núncias referentes à entrega 
de drogas na cidade. Os po-
liciais procederam a abor-
dagem de um homem de 33 

anos e de uma adolescente 
de 16 anos, com a dupla fo-
ram localizadas  três porções 
de maconha, quatro porções 
de crack, duas porções de co-
caína, celulares, balanças de 
precisão e R$ 224.

Em Torres, homem é preso e adolescente 
apreendida por tráfico de drogas
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ÁRIES - Semana em que a união faz a 
força. Você poderá sentir que está mesmo 
mais forte e seguro por estar participando 
de algum novo clube, associação ou tra-
balho comunitário. Amigos novos podem 

fazer parte da sua vida, o que vai trazer mais ânimo e felici-
dade, como se agora você tivesse encontrado “sua turma”. 
Pessoas do passado podem tornar a fazer parte da sua vida.

TOURO - A semana traz autoridade e um 
certo nervosismo por estar lidando com 
situações novas. Existe descoberta e es-
forço. Essa mistura fará a sua semana ser 
interessante. O espírito da inovação fará 

parte da sua semana, então se abra para o novo e mantenha 
a conexão com a sua intuição.

GÊMEOS -A semana traz sabedoria, que deve 
ser colocada em prática em favor das outras 
pessoas, ou seja, você pode ser um conselhei-
ro útil ou ter ideias humanitárias ou justas. Tome 
cuidado com a dificuldade de ver as situações 
com distanciamento e lucidez, senão pode se 

pegar numa semana sem achar saída ou pode acabar alimentando 
dificuldades e tristezas, lamentando-se o tempo todo.

CÂNCER -Pode ser uma semana de suces-
so se souber ser autoconfiante e direcionar 
bem seu foco para o que interessa. Existem 
ganhos e progressos, então você pode ficar 
satisfeito com o rumo das suas escolhas. 
Tome cuidado com dúvidas, porque elas 

podem minar sua energia criativa e acabar fazendo você de-
sacreditar em si mesmo.

LEÃO - A semana pode trazer injustiças 
ou situações conflituosas. Saiba manter 
a calma e o pensamento claro, além 
de uma boa dose de diplomacia para 
resolver qualquer situação complicada. 

Mantenha seus planos e sua vida da maneira mais 
organizada possível. Existem convites chegando para 
ampliar sua vida social.

VIRGEM - Semana de tomada de deci-
sões e avanços. Muitas coisas podem 
vir à tona para serem resolvidas e a sua 
mente precisará agir rapidamente. As dú-
vidas podem levar ao erro ou a perdas de 

oportunidades. Cuidado com a impulsividade: não é agir 
sem pensar, mas pensar rapidamente e agir.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - A semana traz uma necessidade de se 
manter organizado e focado, senão pode ser um 
período caótico, no qual tem muitas ideias ou faz 
muitas coisas, mas não sabe por que está fazen-
do ou até sabe, mas não consegue terminar nada. 
Isso pode te levar a uma irritação ou a gastos des-
necessários. A perda de energia pode ser uma 

constante. Dessa forma, ater-se ao que é necessário pode te trazer 
tempo livre para cuidar melhor de si mesmo e da sua saúde.

CAPRICÓRNIO -A semana 
traz a necessidade de de-
sapegar um pouco da velha 
rotina, buscando novidades. 
Cursos podem trazer novos 

aprendizados, assim como conversas com 
pessoas próximas, que podem abrir a sua 
mente para ideias que serão maturadas 
futuramente se você deixar essa semente 
crescer sem pressas e ansiedades.

AQUÁRIO - A semana pede ino-
vação e mudança no jeito de agir 
e de pensar: ampliar a consciên-
cia é importante para se relacionar 
bem com todos à sua volta, assim 
como para trazer novas ideias 

para a sua vida. Persistir no erro pode ser uma 
tendência, então se mantenha atento para que 
isso não aconteça.

PEIXES - A semana pode ser 
caótica ou muito lenta. Sua 
saúde pode estar boa, mas seu 
emocional, meio apático. Saiba 
se motivar e se manter inventi-

vo para não cair apenas no tédio ou na confu-
são da rotina. Tenha paciência e persista, pois, 
mesmo que as coisas se mostrem lentas, elas 
estão progredindo.

ESCORPIÃO -A semana pode trazer indisposição 
física. É momento de cuidar mais da sua saúde e 
se centrar mais em seus afazeres pessoais. Pode 
ser preciso desenvolver a paciência e lidar com as 
suas ansiedades. Tome cuidado com a pressa e 

com a necessidade de querer controlar tudo à sua volta, menos si 
mesmo. Pode ser uma semana desafiadora emocionalmente.

SAGITÁRIO - A semana vai trazer obs-
táculos, mas esses desafios e aconteci-
mentos serão pura proteção dos astros, 
então você terá que lidar com suas frus-
trações e buscar novos caminhos para 

realizar o que pretende. A semana te desafia a aban-
donar padrões, hábitos rígidos e condicionamentos an-
tigos que não te ajudam a evoluir.

VARIEDADES

(semana entre 01/03 e 07/03)
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Espaço recebeu centenas de pessoas durante o veraneio, na Praia dos Molhes. Na sede social da SAPT, teve retorno do 
baile infantil de carnaval (foto)

GERAL

Em clima de Carnaval, SAPT e Monte Bello 
encerram temporada do 'Point da Praia'

Nove finais de semana, dois 
feriadões, torneios, festas e, cla-
ro, muito esporte. O balanço do 
Point da Praia SAPT-Monte Bello 
em 2022 foi altamente positivo. 
As atividades se encerraram na 
última terça (1º) com celebra-
ções. No clima da festa, mo-
radores de Torres e veranistas 
confraternizaram para celebrar 
o espaço. No feriadão, o clube 
também retomou uma tradição: 
o baile infantil de Carnaval.

Ponto de encontro de banhis-
tas e praticantes de esportes de 
areia, o local teve em seu segun-

do ano de funcionamento jogos 
de exibição, finais e principais 
partidas do Torneio Vivo Sum-
mer Vibes, eventos de associa-
dos e clínicas com aulas de be-
ach tennis para crianças. Foram 
32 dias de presença na praia dos 
Molhes, um dos pontos mais 
privilegiados da cidade. Em mé-
dia, as quadras receberam 80 
praticantes de esportes de areia 
por dia, em área regulamentada 
pela Prefeitura.

A festa de encerramento, em 
clima de Carnaval, foi organiza-
da pelos próprios frequentado-

res do espaço. Animados pela 
ótima temporada, a confrater-
nização contou com a turma 
do beach tennis, atividade que 
mais movimentou o Point. “No-
vamente, tivemos ótimos mo-
mentos. A parceria com a Cons-
trutora Monte Bello assegurou 
um local de constante proximi-
dade com torrenses e visitan-
tes. Queremos repetir sempre. 
Mais projetos de parcerias, na 
sede social e em outros pontos, 
estão sendo avaliados”, destaca 
Lenara Krás, gerente da SAPT 
(Sociedade Amigos da Praia de 
Torres).

Clima de Carnaval
 E a tradição não foi colocada 

de lado. No domingo (27), uma 
das marcas da SAPT ao longo dos 
86 anos de existência voltou com 
tudo. Sem ocorrer há dois anos, 
em função da pandemia, o baile 
infantil de Carnaval movimentou 
a comunidade e sócios. Foram 
550 pessoas na festa, que tomou 
conta do salão principal e dos jar-
dins. “A relação com as famílias 
de Torres e região se renovou, 
ainda que com muitos cuidados 
na prevenção à covid-19”, reforça 

Lenara.
Na sede social, o ano de 2022 

promete mais novidades  De de-
zembro até o final de fevereiro, 
o verão na SAPT teve atividades 
para todas as idades. A abertura 
da estação reuniu sócios e con-
vidados num fim-de-semana de 
muito esporte. Durante toda a 
temporada, o projeto de recre-
ação Brinkar recebeu dezenas 
de crianças. As aulas de futebol, 
natação, tênis, beach tennis, fu-
tevôlei, karatê, taekwondo e pa-

tinação tiveram alta procura e 
ganharam novos espaços. E teve 
ainda o bingo infantil, que retor-
nou motivando brincadeiras com 
os pequenos.

Funcionando o ano inteiro, o 
clube busca proporcionar uma 
experiência cada vez melhor para 
os frequentadores. Quem quiser 
saber mais, ou se associar, pode 
entrar em contato com a secre-
taria por mensagem no WhatsA-
pp (51) 3664-1221 e pelo e-mail 
sapt@sapt.com.br.

Amlinorte promove reunião com secretários e 
vereadores para tratar sobre piso do magistério
Durante todo esta quinta-fei-

ra (03 de março), a Amlinorte 
(Associação dos Muncípios do 
Litoral Norte) promoveu roda-
das de reuniões com os verea-
dores da região, para explicar a 
situação do novo piso do ma-
gistério, cujo governo federal 
concedeu um reajuste de 33%. 
As reuniões aconteceram pela 
manhã no Auditório da Prefei-
tura Municipal de Capão da Ca-
noa, contando com a presença 
de prefeitos, secretários de edu-
cação, procuradores e vereado-
res dos municípios de Capão da 
Canoa, Xangri-lá, Arroio do Sal, 
Osório, Maquiné, Itati e Terra de 
Areia.

“Decidimos em assembleia 
organizar esses encontros com 
os legislativos, uma vez que a 
matéria exige compreensão do 
impacto na folha dos municí-
pios, situação que precisa ser 
conduzida com responsabilida-
de pelo gestor”, explicou o pre-
sidente da  Amlinorte, prefeito 

Affonso Angst, de Arroio do Sal. 
O assessor jurídico da Amlinor-
te, dr. Gladimir Chiele, sócio da 
CDP Consultoria, que tem mais 
de 20 anos de experiência em 
direito público, fez a palestra 
explicando que o reajuste diz 
respeito apenas ao piso salarial.

Segundo ele, a Lei Federal de-
termina que nenhum profissio-
nal da educação poderá receber 
menos que o piso salarial na-
cional, porém não significa que 
o mesmo índice tenha que ser 
concedido a todos os demais ní-
veis da educação. Com gráficos 
e tabelas, o advogado demons-
trou o impacto negativo no or-
çamento dos municípios, devi-
do ao efeito cascata na tabela 
de progressão, gerando futuros 
cortes de pessoal.

No período da tarde, o en-
contro foi realizado na Câmara 
de Vereadores de Torres, com 
a presença dos vereadores e 
secretários dos municípios de 
Torres, Mampituba, Três Ca-

choeiras, Dom Pedro de Alcân-
tara, Morrinhos do Sul e Três 
Forquilhas. No último dia 23 de 
fevereiro, a reunião foi realiza-
da pela manhã em Imbé, com 
a presença das equipes e par-

lamentares de Imbé, Traman-
daí, Cidreira, Balneário Pinhal, 
Mostardas, Capivari do Sul e 
Palmares do Sul. À tarde o en-
contro aconteceu na Câmara de 
Vereadores de Santo Antônio 

da Patrulha com os vereadores 
e secretários deste município e 
de Caraá

*Texto por Rose Scherer (AS-
COM Amlinorte)
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Na manhã de quarta-feira, 02/02, 
o prefeito de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão), visitou algumas 
escolas do município para conferir 
de perto a chegada dos alunos para 
o ensino 100% presencial, após dois 
anos de pandemia.As escolas visita-
das foram a E.M.E.F Prof. Raimundo 
Fernandes de Oliveira, E.M.E.F Prof. 
Dietsch e E.M.E.F. Santos Salvador de 
Mello. Nas entidades educacionais o 
prefeito Bolão conversou com dire-
tores, professores e alunos, além de 
conferir a estrutura da escola prepa-
rada para a recepção dos estudantes.

Na  E.M.E.F Prof. Raimundo Fer-
nandes de Oliveira, o prefeito per-
guntou aos alunos a expectativa 
deles em relação a volta às aulas. As 
crianças e adolescentes da rede mu-

nicipal reagiram com entusiasmo e 
saudades da escola, especialmente 
da convivência entre colegas e pro-
fessores.Já na E.M.E.F Prof. Dietsch, 
o prefeito explicou para os alunos 
que a instituição que era estadual foi 
municipalizada e que o município já 
realizou muitas melhorias na escola, 
inclusive comentou sobre o desejo de 
ampliação da instituição no próximo 
ano.

"O gesto do prefeito Bolão visitan-
do equipes diretivas, corpo docente e 
salas de aula dessas escolas quis ser 
um gesto de boas-vindas e reafirmar 
o compromisso da administração pú-
blica com o ensino municipal", con-
cluí a comunicação de Arroio do Sal. 
(TEXTO por Melissa Maciel - FOTO 
Daniel Matos/ ASCOM PMAS)

Prefeito de Arroio do Sal visita escolas na 
abertura do ano letivo 2022

Operação Verão: bombeiros divulgam balanço das 
ações nos balneários durante feriadão de Carnaval

O último dia do feriadão de 
Carnaval foi tranquilo no Litoral 
gaúcho. Conforme o tenente Pau-
lo Roberto de Souza, apenas dois 
salvamentos foram realizados no 
Litoral norte pelos guarda-vidas 
da 5ª Operação Verão. O tenente 
trouxe um balanço das ações fei-
tas desde a última sexta-feira (25) 
até o final do feriadão. Foram 96 

salvamentos realizados durante 
os cinco dias, destes 89 ocorre-
ram no Litoral Norte, 1 no Litoral 
Sul e 6 nos balneários de água 
doce. Mais de 34 ações preven-
tivas foram realizadas junto aos 
banhistas.

Efetivo reduzido segue até 31 
de março

A Operação Verão encerra no 
dia 6 de março. Porém, confor-
me o tenente, um efetivo redu-
zido de guarda-vidas segue nas 
praias do Litoral até o dia 31. Pois 
algumas pessoas aproveitam os 
últimos dias de março para des-
frutar de um momento de des-
canso com menos agitação nas 
praias.

Adquirida ambulância semi-UTI para a Saúde do Passo de Torres
No dia 25 de fevereiro, o De-

putado Estadual de SC, Zé Mil-
ton, entregou oficialmente uma 
nova ambulância semi-UTI para a 
Secretaria de Saúde do Passo de 
Torres. O veículo é equipado com 
maca, prancha para imobilização, 
cilindros de oxigênio e equipa-
mentos para monitoramento 
contínuo durante a transferência 
dos pacientes. A ambulância é 
um veículo de marca Mercedes-
-Benz, modelo Sprinter, com alto 
padrão de segurança e conforto. 
Para a aquisição, houve um inves-
timento total de R$ 240.900,00, 
sendo R$ 200 mil referente à 
emenda parlamentar do Depu-
tado Estadual Zé Milton e o res-

tante, R$40.900,00, recursos pró-
prios da Prefeitura. 

Além disso, na oportunidade 
a Administração Municipal en-
tregou oficialmente um veículo 
0km, de marca FIAT Cronos, com 
capacidade para 05 passageiros, 
destinado para o transporte ex-
clusivo de pacientes oncológicos. 
Além do Deputado e Prefeito Mu-
nicipal do Passo de Torres, Valmir 
Rodrigues, estiveram presentes 
a Primeira-Dama Marta Trajano, 
Vice-Prefeito Altemir Catel, Se-
cretário de Saúde Adilson Mar-
tins, Secretário de Turismo Airton 
de Freitas, Secretário de Espor-
tes Rafael Teixeira, Vereadores e 
equipe da Secretaria de Saúde.

Atendimentos em Saúde Mental têm atenção especial em Três Cachoeiras
 Três Cachoeiras, 02.03.2022 

– Desde agosto de 2020, após o 
início da pandemia, foram amplia-
dos os serviços de saúde mental 
ofertados pela Administração Mu-
nicipal de Três Cachoeiras, com a 
constituição de uma nova equipe 
multiprofissional a fim de atender 
a comunidade.

No âmbito do Sistema Único de 
Saúde (SUS), a Equipe Multipro-
fissional de Atenção Especializada 

em Saúde Mental (AMENT) como 
parte da Rede de Atenção Psicos-
social (RAPS), constitui estratégia 
para atenção integral às pessoas 
com transtornos mentais modera-
dos.

A equipe é composta por um 
profissional médico psiquiatra, um 
assistente social e um psicólogo, 
os quais vieram a complementar 
a equipe já existente no município 
que era composta por um médico 

psiquiatra, um assistente social, 
um psicólogo e um acompanhante 
terapêutico.

Dessa forma a equipe de saúde 
mental do município é composta 
por: 16 horas semanais de médi-
co psiquiatra; 50 horas semanais 
de assistente social; 50 horas se-
manais de psicóloga; 20 horas de 
acompanhante terapêutico; e, 
além disso, é disponibilizada vagas 
de estágio para formandos em psi-

cologia apoiando assim os atendi-
mentos nas unidades.

Atendimentos em 2021                                                                                          
Em 2021 foram realizados 2218 

atendimentos médicos psiquiátri-
cos, 1684 atendimentos psicológi-
cos e 494 atendimentos da assis-
tente social. Além disso contamos 
com três grupos de apoio em saú-
de mental, sendo um para os pa-
cientes em tratamento, outro para 

pacientes em situação de sofri-
mento no Chimarrão e um terceiro 
para acolhida e acompanhamento 
de pacientes do ESF 03 e 04.

Além disso, todos os casos são 
discutidos em matriciamento pelas 
equipes de saúde da família jun-
tamente com a equipe de saúde 
mental, onde são realizados para 
cada paciente um plano terapêuti-
co singular a fim de tratar cada um 
nas suas particularidades.



22 A FOLHASEXTA-Feira, 4 de Março de 2022 SOCIAL

SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Entretanto, nesta atual temporada as grandes festas sociais seguem um poucco restritas, 
ainda como medida de combate a pandemia de Covid-19. Mesmo assim, as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha não pararam total-
mente. E nesse feriadão mais longo em Torres - o espírito de Carnaval esteve presente principalmente entre as  crianças, um ótimo horizonte para o termino definitivo do 
fantasma da pandemia que durou dois anos. Além disso, a praia esteve magnífica, somando-se aos encontros e pequenos eventos realizados fora da faixa de areia, para 
brindar o final de fevereiro.

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Rose Guazzelli Storck e Margarita de Kroes 
em “happy hour"

Jantar de encerramento de temporada: Marlene 
Rizzo, Ana Flora Jardim Saraiva, Elza Lorentz Freitas 

e Maria Regina Caldas

Após sua palestra, Felipe Daiello com Maria 
Helena Amodeo Daiello e Luiz Felipe Maluf

Eles se divertiram muito na “guerra de espu-
ma" do carnaval infantil

As carnavalescas 
Martina e Luiza Sperot-

to Valandro

No salão da SAPT a 
família foliã Nelson de Lima

Eduardo Silva e Rose 
Mesquita levaram o neto passear 

pelo rio Mampituba

Débora 
Corletta 
Piccoli 
circulou em 
festas 
familiares

Patrícia Wood 
Cirne Lima 
cultiva pitayas 
e fez doação 
para a ONG 
Boa mesa de 
João Francisco 
Pereira Neto

Casal Presi-
dente da SAPT, 
Luiz Felipe 
e Luciana 
Maldonado 
Grazziotin no 
Point do Beach 
tennis na 
praia

A bela Rose Brock 
Guindani na Guarita
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O Corpo de Bombeiros Militar do 
Rio Grande do Sul realizou na sexta-
-feira PASSADA, 25/02, uma confrater-
nização na Associação de Moradores 
de Marambaia – AMMA, para encer-
ramento das atividades dos guarda-
-vidas em Arroio do Sal. O evento or-
ganizado pelo comandante do Pelotão 
de Guarda-Vidas de Arroio do Sal, te-
nente Ardengue, também premiou os 
participantes da 5ª edição da Corrida 
Thunder ocorrida na beira-mar do mu-
nicípio no dia 19/02 (sábado).

Além disso, os 80 guarda-vidas que 

atuaram nas praias da cidade foram 
homenageados pelo município, rece-
bendo uma medalha em agradecimen-
to pelos serviços prestados. O evento 
teve a presença do prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio Angst (Bolão), 
acompanhado do assessor do De-
partamento Municipal de Segurança, 
Rodrigo dos Santos Silva, e do secretá-
rio-adjunto da Secretaria de Turismo, 
Esporte, Juventude e da Cultura.

O prefeito Bolão agradeceu todo o 
empenho dos profissionais que dei-
xaram suas cidades para preservar a 

vida de tantas pessoas  -  uma missão 
imprescindível para os municípios do 
Litoral Norte no verão. No evento, o 
Major Deoclides (representando os 
guarda-vidas) agradeceu ao município 
pela colaboração junto aos guarda-vi-
das, suprindo algumas necessidades 
que foram importantes para o bom 
andamento do trabalho na tempora-
da, alcançado (até a última sexta-feira, 
25/02) o objetivo de zero óbitos no 
mar em Arroio do Sal. (Texto por Me-
lissa Maciel - Foto por Daniel Matos/ 
ASCOM PMAS).

Prefeito de Arroio do Sal agradece o empenho dos 
80 guarda-vidas que serviram município

Recapeamento asfáltico das Ruas Benjamin Constant 
e Alegrete foram inauguradas em Arroio do Sal

Em cerimônia realizada no Balneá-
rio Areias Brancas, no final da tarde de 
24 de fevereiro, o prefeito de Arroio do 
Sal, Affonso Flávio Angst (Bolão), o vi-
ce-prefeito, José Diogo Martins Pereira 
(Zéca), o presidente da Câmara Munici-
pal de Arroio do Sal, Diego Quadros, o 
secretário de Obras e Transportes, An-
tônio Valim, e o vereador Carlos Dias, 
inauguraram o novo perfil asfáltico das 
Ruas Benjamin Constant e Alegrete.

Durante seu pronunciamento, o 
prefeito Bolão explicou que o trecho 
inaugurado com área total 18,450m² 
recebeu uma camada de asfalto de 3,5 

cm, a qual resultará em maior seguran-
ça e melhor dirigibilidade aos motoris-
tas, visto que a via é considerada uma 
das mais movimentadas da cidade. A 
obra contou exclusivamente com re-
curso próprio da Prefeitura Municipal 
no valor aproximado de R$ 1,150 mi-
lhão.

Os projetos foram desenvolvidos 
pela Secretaria Municipal de Planeja-
mento, Industria e Comércio, que jun-
to à Secretaria de Obras e Transportes 
acompanhou a execução das obras. 
(Texto por Melissa Maciel - Fotos Da-
niel Matos/ ASCOM PMAS)

Arroio do Sal busca com a Defesa Civil do RS orientações para 
decreto de situação de emergência por causa da estiagem

O prefeito de Arroio do Sal, Flá-
vio Affonso Angst (Bolão), esteve 
reunido com representantes da 
Defesa Civil do RS na última se-
gunda-feira, 28/02, na Prefeitura 
Municipal, para tratar sobre a pos-
sibilidade do município decretar 
situação de emergência por causa 
da estiagem das chuvas. Também 
participaram o secretário munici-
pal de Meio Ambiente, Agropecu-
ária e Pesca, Luiz Carlos Schmitt, 
a diretora do Departamento de 
Agropecuária e Pesca, Liziani de 

Quadros Maciel, o secretário mu-
nicipal de Cidadania, Trabalho e 
Desenvolvimento Social, Manoel 
Pedro Faustino (Maneca), e o co-
ordenador regional da Defesa Civil 
do RS, Rodrigo dos Santos Silva. 

Com orientações do Tenente 
Coronel Zanini e de Maiquel Mou-
ra da Defesa Civil do RS, o municí-
pio avalia a necessidade de decre-
tar situação de emergência devido 
a dificuldade de captação de água 
para a agropecuária. De acordo 
com o coordenador regional da 

Defesa Civil, Rodrigo, o nível da La-
goa Itapeva baixou muito nos últi-
mos meses devido à estiagem das 
chuvas, revelando no seu entorno 
uma área espessa de lama que im-
pede que animais, como bovinos, 
se aproximem do espelho d’água. 
Pequenos pecuaristas já sofrem as 
consequências da falta de chuva 
para os animais acessarem água, 
não só na lagoa, mas em córregos 
que secaram.

Segundo o prefeito Bolão, a 
partir do decreto de situação de 

emergência, o Município pode 
lançar mão de uma série de ins-
trumentos para realizar ações 
destinadas a reduzir os efeitos da 
seca sobre a comunidade arroio-
-salense. A Emater/Ascar aponta 
para perdas de R$ 104 milhões no 
setor agropecuário no Estado do 
Rio Grande do Sul. O levantamen-
to feito pelos técnicos da Emater/
Ascar indicam que o setor mais 
afetado pela falta de chuva é a pe-
cuária. (Texto por Melissa Maciel - 
Foto Daniel Matos/ ASCOM PMAS)

Arroio do Sal recebe emenda parlamentar de 
R$ 200 mil para saúde e coordenadoria da mulher

Na tarde de 23/02, o prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), recebeu em seu gabinete repre-
sentante da deputada federal Maria 
do Rosário (PT) no Litoral Norte, Alex 
Ronnau, acompanhado da professo-
ra arroio-salense, Nora Lucia Klingel-
fus, para a oficializar a destinação de 
emenda parlamentar no valor de R$ 
200,00 ao município.

Na ocasião, o prefeito Bolão agra-
deceu a visita e o recurso encaminha-
do pela deputada federal Maria do 
Rosário (PT) ao custeio dos serviços 
de Atenção Primária à Saúde e para a 
implementação da Coordenadoria da 
Mulher em Arroio do Sal. "O Municí-
pio precisa de toda a contribuição que 
possa vir. Poder receber um recurso 

como esse da deputada federal de-
monstra a importância de se trabalhar 
juntos em prol do bem-comum e do 

desenvolvimento", afirma Bolão. O va-
lor direcionado ao Município será pago 
pelo Fundo Nacional da Saúde.

Pedala Arroio do Sal movimenta 
ciclistas entre 18 e 27 de março

Os apaixonados por bike têm moti-
vo para comemorar! Vem aí o Pedala 
Arroio do Sal, um desafio que envolve 
esporte e natureza e te motiva a sair da 
rotina enquanto passeia pelos mais be-
los pontos turísticos da cidade. O Pedal 
acontece entre os dias 18 e 27 de mar-
ço e pode ser realizado por pessoas de 
todas as idades.

A promoção é do Município de Ar-
roio do Sal, por meio da Secretaria de 
Turismo, Esporte, Juventude e da Cul-
tura, em parceria com Chimbo Bicicle-
tas e conta com o apoio da Rádio Viva, 
Sesc e Acqua Lokos.

No dia 30 de março serão sorteados 
ao vivo, direto da Secretaria de Turismo 
e transmitido pelo Instagram da Prefei-
tura de Arroio do Sal, diversos brindes 
aos participantes que concluíram o 
desafio dentro do prazo e registraram 
os pontos turísticos também nos seus 
stories no Instagram marcando: @pre-
feituraarroiodosal, @chimbobicicletas 

e a tag #pedalaarroiodosal.

PEDALA ARROIO DO SAL - O que é 
preciso para participar:

– Entre na sua App Store ou Play 
Store e baixe gratuitamente o aplicati-
vo Strava;

– No dia 18 de março a Secretaria 
de Turismo vai liberar o roteiro e os 
pontos turísticos no Strava, a partir das 
8h;

– Com a rota em mãos você está 
pronto para a diversão. Basta ativar o 
aplicativo. Você tem até o dia 27 de 
março para concluí-lo;

– Durante o desafio você precisa re-
gistrar cada ponto turístico no Strava, 
já aproveite a foto e poste nos seus sto-
ries no Instagram, marque a Prefeitura 
Municipal com o @prefeituraarroiodo-
sal e o nosso parceiro @chimbobicicle-
tas e utilize a #pedalaarroiodosal;

– Alerta de Spoiler: o desafio conta 
com cerca de 28 quilômetros.
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Três Cachoeiras conquista recurso para 
dar início ao projeto da Casa de Cultura

Na última semana, o prefeito de 
Três Cachoeiras, Flávio Raupp Lipert, 
e a proprietária do Santo Café, Glei-
ce Santos, receberam das deputadas 
estaduais Liziane Bayer e Franciane 
Bayer, a emenda parlamentar de R$ 
400 mil reais para dar início ao projeto 
da Casa de Cultura de Três Cachoeiras, 
iniciativa de extrema importância para 
a cultura e o turismo do município.

“Com essa casa multidisciplinar 
poderemos fortalecer e divulgar a 
cultura local, bem como desenvolver 
o turismo”, afirmou o prefeito. Flávio 
agradeceu as parlamentares por acre-
ditarem nesse projeto, que vai melho-
rar a vida das pessoas e divulgar o mu-
nicípio no âmbito regional, nacional e 

internacional.
A Casa de Cultura de Três Cacho-

eiras será um espaço plural que tem 
a missão de apresentar conteúdo de 
qualidade estimulando as reflexões 
sobre o passado, o presente e o futu-
ro da cidade, permitindo uma viagem 
pela história, destacando o papel das 
primeiras famílias imigrantes, suas 
realizações e os avanços nas mais di-
versas áreas.

A Casa disponibilizará de museu, 
biblioteca informatizada, centro de 
informação turística, amplo jardim 
integrado, café e espaços que permi-
tem exposições de arte, shows, pa-
lestras, oficinas, cursos, workshop e 
coworking.

O espaço, que está localizado no 
coração de Três Cachoeiras, tem como 
premissa o bem estar, o lazer, o entre-
tenimento e o conhecimento. É uma 
casa multidisciplinar, feita para todas 
as idades, onde o principal objeti-
vo é destacar as potencialidades do 
povo do município, os talentos locais 
e regionais nas áreas da música, da 
literatura, do teatro, gastronomia e 
principalmente as belezas naturais da 
região.

O local apresentará ações que se 
tornará o pulsar da cultura e do turis-
mo na região, com a perspectiva de 
receber visitantes de todo Brasil por 
estar muito próximo a BR 101, um dos 
principais eixos rodoviários do país.

Secretaria de Educação de Arroio do Sal reúne 
diretores para debater sobre início do ano letivo

Na tarde de 25/02, a Secre-
taria Municipal de Educação 
realizou reunião com os dire-
tores das escolas municipais 
de Arroio do Sal, na EMEF 
Aracy Gomes Valim. O prefei-
to de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão), esteve 
presente acompanhando a 
reunião com os diretores das 

sete escolas municipais, qua-
tro de ensino fundamental, 
uma municipalizada, duas de 
educação infantil e o Núcleo 
Paulo Freire. O prefeito colo-
cou que continua a parceria 
para definir ações e estraté-
gias entre executivo e escolas.

De acordo com o secre-
tário da pasta, Diego Dias, 

na reunião foram abordadas 
orientações sobre o início do 
ano letivo, calendário esco-
lar, cuidados com a covid-19. 
Além disso, foram expostos 
os anseios e as expectativas 
com relação ao ano de 2022. 
(texto por Melissa Maciel - 
Foto Daniel Matos/ ASCOM 
PMAS)
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Entre os dias 14 e 24 de abril, o céu de Torres estará mais colorido com o 32º Festival Internacional de Balonismo, no 
Parque Odilo Webber Rodrigues em Torres

BALONISMO 

32º Festival Internacional de Balonismo em Torres: 60 balões 
confirmados, cinco shows nacionais e muitas novidades

Entre os dias 14 e 24 de abril, 
o céu de Torres estará mais colo-
rido com o 32º Festival Interna-
cional de Balonismo, no Parque 
Odilo Webber Rodrigues. Estão 
confirmados mais de 60 balões 
competitivos e a participação de 
balonistas de diferentes países e 
de vários pontos do Brasil. A últi-
ma edição foi em 2019, atraindo 
aproximadamente 300 mil pesso-
as no Parque. Em razão da pan-
demia não tivemos o Festival em 
2020 e 2021 e agora ele retorna 
com boas novidades. 

"A primeira delas é de que se 
tornou mais democrático: ao en-
trar no Parque, o público terá vi-

sibilidade do Espaço de Shows, o 
palco principal, com as suas atra-
ções e da arena de balões", indica 
a Prefeitura de Torres. Outra novi-
dade é a criação do ingresso soli-
dário - com ingressos a partir de 
10,00 reais (onde o visitante terá 
acesso a toda programação do 
Parque, inclusive ao show nacio-
nal do dia). "Com o cercamento 
do Parque, para promover maior 
segurança dos visitantes, o ingres-
so será solidário. Crianças até seis 
anos não pagam e a partir daí, vá-
rias modalidades acessam o Festi-
val com meia-entrada. Confira no 
site oficial de venda de ingressos", 
indica a municipalidade.

FOTO DE ARQUIVO: Festival de Balonismo de 2017

Mais de 60 balões - e possibilidade do 
visitante também voar

Além dos tradicionais balões 
em forma de “gota”, o Festival 
terá também a participação de 
balões de formatos especiais. 
Mais de 60 balões estão previstos 
para esta edição. Todos os dias 
(se o tempo ajudar), duas provas 
serão realizadas pelos balonistas, 
sendo que o piloto vencedor da 
Prova da Chave vai levar para casa 

um carro zero km. O evento, que 
é o maior da América Latina dedi-
cado ao balonismo, é uma reali-
zação da Prefeitura de Torres, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Turismo

"Este ano, o público terá maior 
visibilidade para enxergar a de-
colagem dos balões, assim como 
vai acontecer com os shows na-

cionais no palco. O Parque estará 
mais amplo para maior aproxi-
mação do público e aumento de 
capacidade, chegando a 30 mil 
pessoas que poderão assistir aos 
shows. Vale lembrar que as pro-
vas dos balões só ocorrem com 
boas condições do tempo", afir-

ma a comunicação da Prefeitura. 
Outra grande atração do Festival 
é o Night Glow, na Prainha, es-
petáculo de balões iluminados, 
previstos para os dias 18 e 19 de 
abril.

Além disso os visitantes ainda  
vão ter a possibilidade de voar de 

balão. Para tal, os interessados 
podem procurar os CATs (Centro 
de Atendimento ao Turismo) da 
prefeitura -  um localizado na Pra-
ça XV de Novembro (no centro) e 
o outro no próprio parque do Ba-
lonismo - para verificar valores e 
a disponibilidade de horários. 

Atrações paralelas
Além dos voos dos balões, 

principal atração do Festival, 
muitas outras atividades vão 
atrair grande público como 
ocorre em todas as edições do 
Balonismo. É o caso do Parque 
das Diversões, Tenda Espor-
tiva, Tenda Cultural, Feira Co-
mercial e Feira da Agricultura. 
Os interessados em partici-
par podem fazer contato com 
festivaldebalonismo@vcplay.
com.br

Outra grande novidade é que 
nos dias 18 e 19 de abril, segun-
da e terça-feira, será realizada 
uma intensa programação fora 
do Parque do Balonismo com o 
propósito de levar o público a vi-
sitar Torres. Serão as programa-
ções Esporte pela Cidade (pesca, 
corrida, ciclismo e remada) e 
Turismo pela Cidade (trilhas pelo 
Guarita, Turismo Rural, voos de 
balão e salto de paraquedas), 
oportunidade ímpar dos visitan-
tes e turistas conhecerem o que 

há de melhor na Mais Bela Praia 
dos Gaúchos.

Destaques locais serão pro-
movidos durante o 32º Festival 
Internacional de Balonismo nos 
eventos das Tendas e das Feiras. 
Além disso, como já é tradicional 
no evento,  haverão apresenta-
ções de shows nacionais com 
consagrados artistas : dia 15/4 
Vitão e Matuê; dia 16/4 Luan 
Santana; dia 23/4 Michel Teló; e 
dia 24/4 Turma do Pagode. "São 
atrações de peso, nomes que 
se destacam no cenário musical 
brasileiro. Em breve serão divul-
gadas informações sobre o ho-
rário dos shows", ressalta a pre-
feitura de Torres. Os ingressos 
podem ser comprados através 
do site - https://www.bilheteria-
digital.com/festivaldebalonismo

Os valores para entrada no 
parque do Balonismo serão os 
seguintes: R$10,00 meia – en-
trada, R$15,00 ingresso solidário 
(com um quilo de alimento não 

perecível) e R$20,00 o ingresso 
inteiro. Esses valores darão ao 
visitante acesso a toda estrutura 
do parque, e também a arena de 
shows daquele dia. Quem quiser 
ficar na área vip ou no camarote 
deverá comprar ingresso sepa-
rado pelo site e não precisará 

pagar a entrada no Parque, só 
apresentar o ingresso vip ou do 
camarote na entrada do evento.

SOBRE O FESTIVAL DO 
BALONISMO

Data do 32° Festival Interna-

cional de Balonismo: de 14 a 24 
de abril de 2022

Local: Parque Odilo Webber 
Rodrigues (Parque do Balonis-
mo), Torres – RS

Endereço: Avenida Cas-
telo Branco, s/nº, Cep 
95560.000

Reunião promovida para tratar do Festival 
Internacional de Balonismo

No último dia 24 de fevereiro, 
foi realizada reunião na Prefei-
tura de Tores para tratar sobre 
o 32º Festival Internacional de 
Balonismo. Coordenada pelo se-
cretário municipal de Turismo, 
Fernando Nery, foram apresen-
tadas ao grupo o projeto para 
este ano com as principais novi-
dades. "O objetivo do encontro 
é o de construir com as forças do 
município na área de segurança, 

saúde e trânsito, um evento de 
sucesso para moradores e visi-
tantes", ressalta a municipalida-
de. Participaram representantes 
de várias Secretarias Municipais 
e de outras instituições que con-
tribuem para o sucesso do even-
to, como a Brigada Militar, Polí-
cia Civil, Corpo de Bombeiros, 
Polícia Rodoviária Estadual, Po-
lícia Rodoviária Federal, Guarda 
Municipal, Coordenadoria Mu-

nicipal de Trânsito, entre outros.
Em breve, nova reunião será 

realizada com as forças da ci-
dade para debater o evento, 
informa o secretário Fernando 
Nery. “Este ano serão dez dias 
de Balonismo, do dia 14 de abril 
ao dia 24 de abril. e a cidade 
estará preparada para oferecer 
um evento seguro e organizado 
para as famílias que chegarem 
em Torres", concluí.
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Fonte: Prefeitura de Torres
_______________________

A partir da próxima segunda-
-feira, 7 de março, a Prefeitura de 
Torres vai iniciar importante obra 
de drenagem na Rua Barão do 
Rio Branco, entre o trecho da Rua 
Professor Cirilo da Luz e a Aveni-
da do Riacho. O serviço vai durar 
cerca de três meses. A iniciativa 
deve melhorar em muito a situa-
ção do local, pois paralelamente, 
a Corsan vai colocar tubulação de 

esgoto neste trecho.
O projeto de drenagem é da 

Secretaria Municipal de Plane-
jamento e Participação Cidadã 
com execução da Secretaria de 
Obras e Serviços Públicos. A obra 
de drenagem será de 200 m, com 
792 m2 de reconstrução do pas-
seio e acessibilidade neste mes-
mo trecho. Na manhã desta quin-
ta-feira, 3 de março, o projeto foi 
conferido pelo prefeito Carlos 
Souza, chefe de gabinete Douglas 
Martins Rocha e os secretários da 

Obras e Serviços Públicos, Mauro 
Dias, e o de Planejamento e Parti-
cipação Cidadã, Matheus Junges.

A drenagem é uma antiga de-
manda da população. Conforme 
o secretário de Planejamento, no 
caso da drenagem, os canos de 
cimento, com 20 centímetros de 
diâmetro, serão substituídos por 
canos de 60cm de PEAD, plás-
tico inquebrável e resistente. O 
investimento total da obra com 
recursos próprios será em torno 
de 400 mil reais.

Importante obra de drenagem na Rua Barão do 
Rio Branco prevista para começar na segunda (07)

Na sessão da Câmara Municipal 
de Torres, realizada na quarta-fei-
ra, dia 2 de março, foi aprovada 
uma INDICAÇÃO, de autoria da 
vereadora Carla Daitx (PP), que 
sugere ao Poder Executivo (prefei-
tura) a mudança de denominação 
da Escola Municipal de Educação 

Infantil São Francisco de Assis para 
a denominação de Escola Munici-
pal de Educação Infantil Ildefonso 
Brocca. A autora da indicação lem-
bra que a escola recentemente 
recebeu reforma em suas instala-
ções, o que sugere mais um moti-
vo para a troca de nome, além da 

homenagem ao líder torrense da 
política Ildefonso Brocca (in Me-
moriam).

Carla lembra que Ildefonso foi 
vice-prefeito de Torres entre os 
anos de 1993 e 1996, na adminis-
tração de Clóvis Webber Rodri-
gues, e depois novamente entre 

2013 e 2016, enquanto Nílvia Pinto 
Pereira foi prefeita.  E que em sua 
carreira política ainda atuou ativa-
mente à frente da Câmara Munici-
pal de Vereadores, sendo quatro 
vezes eleito como vereador, bem 
como presidente da casa legislati-
va torrense no ano de 2012.

No Dia Internacional da Mulher, programação cultural 
gratuita no Espaço Bar Abrigo em Torres

Em 8 de março, Dia Internacio-
nal da Mulher, a Prefeitura de Tor-
res vai homenagear às mulheres 
com uma atividade no Espaço Cul-
tural Bar Abrigo. Com a organiza-
ção da Secretaria Municipal de Cul-
tura e Esporte serão realizadas três 
atividades a partir das 17h30min.

A programação começa com 
a Oficina Entre Luas- Mulher em 
Movimento-Oficina de Dança Cir-
cular Sagrada. Esta dança possi-
bilita a vivência diversificada de 
ritmos e de processos simbólicos, 
além do conhecimento corporal, 
com coordenação de gestos e mo-
vimentos, ao mesmo tempo em 
que promove prazer, bem-estar , 

alegria e saúde. A oficina será ofe-
recida apenas às mulheres e terá 
suas inscrições gratuitas, abertas 
a partir desta sexta-feira, 25, por 
meio do e-mail: cultura@torres.
rs.gov.br. A oficina será realizada 
por Quelen Terra, dançarina, tera-
peuta e artesã.

Na sequência, às 18h30min, 
acontece a exposição de arte “Luz 
do Feminino” de Inês Rosenthal 
em comemoração ao Dia Interna-
cional. A exposição de artes visuais 
e poesias terá como apresentação 
uma seleção de cópias das artes 
em várias técnicas e temáticas da 
trajetória da artista plástica. violi-
nista e poeta, Na abertura, um re-

cital onde a artista apresenta com 
seu violino, várias peças musicais 
acompanhada pelo pianista Luiz 
Fernando Rayo. Serão apresenta-
das músicas eruditas e música po-
pular brasileiras, com a participa-
ção de suas filhas Mel e Ju/Vozes, 
seu neto, Davi/Violino e Elias Bar-

boza/Violão. A exposição estará 
aberta de 8 de março até o dia 13.

A programação encerra com 
o espetáculo “Nossas Vozes”, um 
coletivo de mulheres musicistas e 
cantoras que interpretaram clássi-
cos da nossa MPB, homenageando 
as grandes intérpretes brasileiras. 

O espetáculo terá início às 20h e 
contará com mulheres artistas da 
nossa cidade, entre elas, Clarice 
Ity, Mel e Ju Rozenthal, Inês Rozen-
thal, Carina Lila e Quertina Elz.

*Com informações de Prefeitu-
ra de Torres 

Vereadora sugere que escola de educação infantil 
de Torres leve nome de Ildefonso Brocca

Taça Pedro Cheli encerra com grande público na Arena de Esportes de Torres
Cerca de 120 atletas nas ca-

tegorias sub 11 e sub 13 e mais 
comissão técnica participaram 
neste último sábado, 26 de fe-
vereiro, da Taça Pedro Cheli nas 
areias da Praia Grande, em Tor-
res. A presença de grande públi-
co confirmou o sucesso do Cam-
peonato Praiano de Beach Soccer 
Categorias de Base, agora, Taça 

Pedro Cheli.
Além da homenagem a família 

do grande e eterno Pedro Cheli, 
consagrou-se campeã na cate-
goria sub 13 a Equipe da Nova 
Onda. Também foram homena-
geados na sub-13 o Artilheiro 
Pietro (da Equipe do Juventude), 
o Goleiro menos vazado foi Ar-
thur (da Equipe da Nova Onda) 

e o troféu  Disciplina ficou com a 
Equipe do Juventude

Já na categoria sub 11, a gran-
de campeã foi a forte e aguerri-
da Equipe do Juventude. Na Sub 
11, o Artilheiro foi Antônio M. da 
(Equipe do Juventude) Goleiro 
menos vazado, Murilo (da Equipe 
do Juventude); e o troféu discipli-
na foi para a Equipe da EFAA.

O serviço vai durar cerca de três meses. A iniciativa deve melhorar em muito a situação do local pois, paralelamente a 
obra de drenagem, a Corsan vai colocar tubulação de esgoto neste trecho.

Falecido em 2021, Brocca (foto) foi duas vezes vice-prefeito da cidade, além de ter quatro mandatos de vereador em sua carreira política
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NOS TEMPOS DOS CONFETES E SERPENTINAS 

Esse ano acho que pouca gente pulou o car-
naval. Aliás, acho que foi o carnaval que pulou, não 
só este, mas os dois anos de pandemia.  

Achou estranho o termo “pular o carnaval”? 
Se achou é porque tem menos de 50 anos. E se tem 
menos de 50, nem imagina como eram os carnavais 
de pelo menos 40 anos atrás. 

Na minha época de folião aqui na cidade, os 
carnavais eram basicamente de salão (sei que existia 
carnaval antes disso, mas o meu foco é o carnaval do 
final da década de 70 e a década de 80). Para os 
mais jovens fica até difícil explicar como eram esses 
chamados “Bailes de Carnaval”, porque a maioria 
nem era nascida quando este tipo de festa existiu. 
Para não dizer que acabou, ainda se faz uma ou ou-
tra festa em salões, porém totalmente diferente das 
antigas. 

As atuais festas de Carnaval são basicamen-
te nas ruas da cidade. Em blocos ou avulsos, os foli-
ões se divertem ao som de qualquer música, desde 
que seja alta e saia de alguma coisa parecida com 
um “trio elétrico". Usam mais “abadás” do que fantasi-
as. Mas uma coisa não mudou, o folião bebe como 
antigamente, ou seja, muito (às vezes até cair). 

Voltando ao carnaval de salão, lembro que 
aqui em Torres havia três lugares para se “pular” o 
carnaval: a SAPT, o CAPESCA e a SAPC (Sociedade 
Amigos da Praia da Cal). Embora existisse uma rivali-
dade entre os clubes, o carnaval da SAPT sempre foi 
reconhecido como o mais concorrido e o da Praia da 
Cal carregava o lema de “melhor carnaval”. 

Aqui cabe uma explicação sobre o “pular 
carnaval”. Não se dançava carnaval, simplesmente se 

pulava carnaval. E isso era feito ao redor do salão, 
sempre de forma circular, e dependendo do ritmo da 
marchinha (a música da época), a velocidade diminu-
ía ou aumentava de forma enlouquecida. Quando um 
casal queria entrar nessa “engrenagem”, tinha que 
parar na beira do salão, aguardar por uma brecha, e 
entrar correndo. Para sair era um pouco mais fácil, 
mas tinha que achar um espaço desocupado, dessa 
vez na beira do salão e se jogar para fora da 
“engrenagem”. 

Era o tempo do confete e serpentina, ainda 
existia o lança perfume (comum nos carnavais ainda 
mais antigos), mas era bem menor sua incidência. Os 
confetes eram jogados aos montes dentro e fora do 
salão lotado, grudando nas peles suadas dos foliões 
que enfrentavam o calor sem a ajuda de um ar condi-
cionado. E as serpentinas também eram arremessa-
das contra os foliões e se enroscavam nos pés e nos 
pescoços, volta e meia derrubava alguém.  

O suador, causado pela “meia maratona” em 
volta do salão, era amenizado com uma ou muitas 
cervejas geladas. Na SAPT ainda havia um bônus 
para quem ficava até o final do último dia de carnaval: 
o proibido (mas aceito, na marra) banho de piscina. 
Lá pelo final da festa sempre tinha um “boi de pira-
nha” para iniciar o ritual, era só ele se atirar na piscina 
que a “manada” ia atrás. Não tinha segurança que 
impedisse o mergulho e logo a piscina estava lotada. 
Bons tempos! 

Sei que essa descrição dos Bailes de Carna-
val parece mais um caos do que uma festa, e era, só 
que a gente gostava e aparentemente todos se diver-
tiam muito. Sim, também aconteciam brigas e confu-

sões, mas o que prevalecia era sempre a festa.  
Para tentar explicar as contradições destas 

festas “insalubres” lembrei de uma música em que o 
David Menezes Jr. (um cantor e compositor nativista 
aqui do RS) as descreve com bom humor, malícia, 
ironia e “requintes de crueldade”. 

Essa era a música: 
De tanto ouvir pelo rádio propaganda da ci-

dade que a grande festa do povo é um baile da socie-
dade. Fui conhecer o carnaval, baile bom barbarida-
de. Vesti uma bombacha nova e uma bota de pelica, 
pensando num vaneirão com alguma prenda bonita. 
Eu estava mais por fora do que arco de barrica. O 
baile era tão gozado que tinha até fantasia, e o povo 
encarreirado suava à reviria, troteando em volta da 
sala como burro de olaria. É uma baita beberagem 
este baile diferente, tem uns sentados no chão, outros 
pulando na frente, e as moças trepam na mesa tapan-
do a visão da gente. Mulher se veste de homem, veja 
só que confusão! Tem homem que é muié se fresque-
ando no salão, bonito de acolherar para uma tunda de 
facão! Dizem que este tal de baile separa muito casal, 
que até cria mãe solteira, bota gente no hospital. 
Deus me livre de outra feita pisar no tal carnaval!  

 
Fonte: Música “Um taura no Carnaval” de Ivo B. de Brum e 
Francisco Sherer. 
Dicionário: Taura: indivíduo valente, destemido, forte, perito 
em algum assunto, sempre disposto a tudo. Vanerão: dança 
tradicional gaúcha. Arco de Barrica: aros que prendem as 
madeiras do barril, pelo lado de fora. Burro de Olaria: animal 
que impulsionava as alavancas das olarias, locais onde se 
fabricavam tijolos. Acolherar: juntar, pegar. Beberagem: be-
bedeira. 
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